


TAMAULIPAS: MATAN A PRECANDIDATO PANISTA

José Mario Guajardo Varela, aspirante a la presidencia municipal del fronterizo Valle Hermoso, fue asesinado a tiros por
dos sicarios en las oficinas de su empresa, junto con su hijo Luis Mario Guajardo Adame y su empleado Fernando Tre-
viño Martínez. La Procuraduría General de la República se sumó a las investigaciones. Se reveló que la víctima había
recibido amenazas de muerte y ‘‘aun así decidió mantenerse en la contienda’’. En la imagen lo acompaña Adriana Con-
treras, candidata a una diputación por ese estado ■ Foto Julia Antonieta Le Duc
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La sanción incluye al PRI y a Eviel Pérez Magaña, candidato a gobernador de Oaxaca 

Queda en amonestación el castigo del IFE a Televisa por 
transmitir infomercial 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 19 

Por mayoría estrecha de un solo voto, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó por 
primera vez a Televisa por la difusión de infomerciales –publicidad disfrazada de noticia– de la toma de protesta 
del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña. El 
organismo amonestó a los tres actores involucrados. La determinación, sostuvieron los partidos Acción Nacional y 
de la Revolución Democrática (PRD), debe sentar precedente para otros casos, como el de la campaña mediática 
del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. 

Cerca de la medianoche del miércoles pasado, tras un debate de más de tres horas, se determinó la sanción por el 
informercial difundido en los noticiarios estelares de Televisa. Sin embargo, se determinó rechazar la propuesta 
del consejero Benito Nacif de imponer una sanción económica. Nacif consideraba, al igual que el consejero Alfredo 
Figueroa, que la gravedad de la falta no ameritaba sólo una amonestación. Durante la sesión extraordinaria se 
determinó imponer una nueva multa a Televisión Azteca por no transmitir 2 mil 713 promocionales pautados para 
el proceso electoral de Oaxaca. 

La decisión del IFE imputó responsabilidades a las dos repetidoras de esa televisora a nivel local –los canales 7 y 
9–, y se les impuso una sanción conjunta de poco más de 12.6 millones de pesos. Ordenó, al mismo tiempo, la 
reposición de los promocionales en tiempos comerciales. Al plantear su postura, el representante del PRD ante el 
IFE, Rafael Hernández, demandó que éste sea un paso para definir los criterios de sanción respecto a los 
infomerciales que difunden las televisoras. “Espero que ese mismo trato se dé a las quejas que se presenten, por 
ejemplo, a los infomerciales de Enrique Peña Nieto.” El panista Agustín Castilla destacó que si bien el tema es 
polémico, justo es reconocer el esfuerzo que hace el instituto, a través de este proyecto, para sancionar el 
incumplimiento y para cerrar la puerta a la cultura de la simulación, a esos intentos permanentes de partidos, de 
candidatos, por darle la vuelta a la ley. 

Los priístas Sebastián Lerdo de Tejada y Fernando Castro Trenti cuestionaron lo endeble de los argumentos con 
los que se les pretendía amonestar. El primero afirmó que sanciones como ésa fueron revocadas en su momento 
en los casos del ahora delegado de Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, y la ex candidata perredista Ana Gabriela 
Guevara. Señaló que existe una campaña del gobierno federal para difundir mensajes en los estados donde hay 
elecciones, con el fin de reivindicar como obra exclusivamente federal acciones que han sido conjuntas con las 
instancias locales. Anunció que los priístas preparan una queja por el uso indebido de los tiempos oficiales en las 
entidades con comicios. Más allá de los argumentos partidistas, el debate se mantuvo entre los dos grupos de 
consejeros que se pronunciaron en favor y en contra de sancionar a Televisa y al PRI. Sin pronunciarse en torno al 
contenido de la presunta noticia, el consejero Marco Antonio Baños arremetió sólo contra los procedimientos 
seguidos por la secretaría ejecutiva, descalificando virtualmente el análisis presentado –a solicitud del IFE– por el 
investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México Julio Juárez, por considerar que no está previsto en 
los preceptos legales este tipo de pruebas periciales. 
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Como él, Virgilio Andrade y Marco Antonio Gómez pusieron en duda el sustento del proyecto, y advirtieron que 
representaba un cambio de criterio respecto a casos similares anteriores. En contrapartida, Figueroa recordó que 
este esquema ha sido recurrentemente utilizado para posicionar a servidores públicos de cara a procesos futuros, y 
eso tendrá consecuencias para esta autoridad. Reconoció que la aplicación del artículo 134 constitucional –que 
regula la publicidad oficial, entre otros aspectos– ha enfrentado obstáculos, en alusión a criterios impuestos por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Las diferencias entre consejeros se reflejaron en una estrecha mayoría de cinco a cuatro por amonestar a los 
actores involucrados, pero una mayoría de siete a dos por no multarlos. 

 

 

Capturan a sujeto que ofrece padrón electoral 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 19 

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que tras la denuncia presentada ante la Procuraduría Feneral de la 
República por el ofrecimiento de venta del padrón electoral en el portal de Internet quebarato.com, se detuvo a 
Carlos Alberto Luna Anaya en Zacatecas, donde se decomisaron computadoras y medios de almacenamiento, 
incluida la base de datos de la lista comicial. Indicó que en 20 años sólo se han dado casos excepcionales de 
transferencia de los datos del padrón –en tres ocasiones–, lo que, afirmó, da cuenta de la tecnología utilizada para 
salvaguardar esta información. 

 

 

Impugnan licitación de material electoral 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 36 

Los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia, que forman la coalición 
Unidos por la Paz y el Progreso y postularon a la gubernaturade Oaxaca a Gabino Cué, aseguraron que, con la 
tutela del gobernador Ulises Ruiz, el presidente del Instituto Estatal Electoral, José Luis Echeverría, otorgó 
contratos ilegales a Verificación y Monitoreo; Diseño, Reconstrucción y Comunicación; Grupo Proisi y Litho 
Formas, para la elaboración de las boletas y papelería electorales, monitoreo de medios y el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares para el 4 de julio, día de los comicios. La coalición presentará ante el IEE un 
recurso de queja para impugar estos contratos, informó el diputado federal panista Javier Corral. 
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La mayoría de los magistrados le permite competir pese a enfrentar auto de formal prisión 

Aprueba el TEPJF candidatura de Martín Orozco en 
Aguascalientes 

Se aplicó un criterio garantista e integral basado en convenios internacionales, aducen 

Flavio Galván votó en contra porque el panista no era elegible; no hay democracia sin ley 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 35 

Martín Orozco Sandoval podrá contender como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de 
Aguascalientes, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto 
Electoral local registrarlo. A pesar de estar sujeto a proceso judicial, lo que supuestamente restringe sus derechos 
político-electorales, los magistrados aplicaron un criterio garantista e integral y acordaron permitir al panista 
disputar la gubernatura el 4 de julio. 

Orozco Sandoval recibió un auto de formal prisión por la adquisición irregular de un predio que era propiedad del 
ayuntamiento de la capital de Aguascalientes cuando él era el alcalde (2005-2007). La mayoría de los magistrados 
rechazaron el proyecto de Flavio Galván –que ratificaba la negativa del registro con base en la Constitución local– 
y determinaron que no se podían cancelar sus derechos políticos porque el proceso penal no ha concluido, y 
dejarlo fuera de la contienda habría dado por sentada su culpabilidad. Tras criticar las restricciones que impone la 
Constitución local a sus ciudadanos, el magistrado Pedro Penagos se basó en los tratados internacionales firmados 
por México para justificar la revocación. Debe tomarse en cuenta el artículo 25 del Pacto de los Derechos Civiles y 
Políticos de San José, que estipula que la suspensión de derechos político-electorales no debe ser indebida, esto es, 
que la persona a quien no se haya privado de su libertad no se le debe privar de sus derechos políticos. 

Penagos reconoció que Orozco está sujeto a proceso penal, pero ha sido criterio de esta sala superior que los 
derechos fundamentales de los ciudadanos sean maximizados; deben ampliarse tomando en consideración lo que 
ha suscrito el Estado mexicano. Por eso, la decisión no debería tomarse ser a partir de la lectura literal de la 
Constitución local, sino de una visión integral que garantice el ejercicio de los derechos fundamentales del 
ciudadano, argumentó. El proyecto de Galván señalaba que el instituto local no debía registrar a Orozco porque 
está sujeto a proceso penal por un delito sancionado con privación de la libertad (...) y por tanto no reunía los 
requisitos de elegibilidad. Los otros cinco magistrados presentes (la presidenta, María del Carmen Alanís, aún no 
regresa de Londres, adonde acudió como observadora a las elecciones hace más de una semana) fraguaron el voto 
mayoritario por la visión garantista e integral en favor de Orozco. Galván defendió su proyecto. Según la 
argumentación de Penagos, Salvador Nava, Manuel González Oropeza y Constancio Carrasco, ironizó, se podría 
considerar ridículo obligar a los ciudadanos a tener credencial de elector, pues no se podría supeditar el derecho a 
votar a la posesión de un pedazo de plástico. No hay democracia sin ley. Democracia no es autarquía, y parece que 
en lugar de estar juzgando un caso estuviéramos juzgando al Poder Constituyente de Aguascalientes, concluyó. 
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Arremete César Nava contra Reynoso Femat y le exige 
imparcialidad 
G. SALDIERNA, REPORTERA, Y C. BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 35 

El aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval, 
confió en ganar las elecciones el 4 de julio luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) falló a su favor en el juicio de protección de garantías que interpuso después de que el Instituto Estatal 
Electoral se negó a registrarlo como candidato. 

Agregó que este viernes iniciará su campaña y aseguró que sigue siendo favorito sobre el aspirante del partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Lozano de la Torre. 

César Nava, dirigente nacional del PAN, dijo que el PRI quiso ganar Aguascalientes a la mala, porque es claro que 
su candidato no ha podido ganar nada en la entidad, ni la alcaldía ni la senaduría. Pero ahora tendrá que competir 
y Martín Orozco lo va a derrotar, añadió satisfecho. 

Nava agregó que el gobernador de Aguascalientes, el también panista Armando Reynoso Femat, hizo hasta lo 
imposible para evitar que Orozco Sandoval contendiera. 

Está claro que no contamos con él; tampoco habríamos esperado algún beneficio o privilegio de su parte, pero sí le 
exigimos que se conduzca de manera imparcial durante el proceso electoral, dijo. Si no lo hizo en la etapa 
preelectoral, el gobernador está a tiempo de rectificar y retirarse con dignidad del encargo que obtuvo con la 
bandera del PAN, puntualizó. 

Arturo González Estrada, dirigente estatal del PAN, indicó: Han fracasado los intentos por impedir la 
participación de la mejor carta del PAN a la gubernatura, que ha demostrado tener gran fortaleza y un profundo 
respaldo social al haber resistido más de seis meses de arteros ataques. 

El senador y ex gobernador Felipe González comentó: No hay cosa más fea que las mentiras que se inventan a un 
hombre honesto, y la verdad salió a relucir. Su candidatura nunca estuvo en duda para nosotros. 

Jesús Martínez González, líder de la bancada panista en el Congreso local, manifestó que Orozco es nuestro mejor 
hombre y como le tienen miedo lo querían tumbar. 

Lozano de la Torre, candidato de la coalición Aliados por tu Bienestar (PRI, PVEM y Nueva Alianza) dijo: Damos 
la bienvenida (a Orozco Sandoval). Queremos una campaña justa. Lo único que cuestionamos es la injerencia que 
se dio desde Los Pinos. No podemos aceptar los cuestionamientos al Poder Judicial local, comentó. 

Isidoro Armendáriz García, dirigente estatal del PRI, demandó al gobierno federal sacar las manos del proceso. 
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Descarta la SG vigilancia especial para los comicios del domingo 

Intercambian panistas y priístas golpes y amenazas en Yucatán 
LUIS A. BOFFIL Y FABIOLA MARTÍNEZ 
Corresponsal y reportera 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 36 

Este jueves comenzó el periodo de 72 horas de silencio proselitista, previo a las elecciones a celebrarse en Yucatán 
el próximo domingo, pero panistas y priístas, los principales contendientes, desbordaron sus pasiones políticas en 
unos 10 municipios rurales con enfrentamientos a golpes, pedradas y amenazas de muerte. En Tekik de Regil, 
comunidad maya del municipio de Timucuy –45 kilómetros al sur-sureste de Mérida–, simpatizantes de los 
partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) se enfrentaron a pedradas ayer por la 
madrugada, lo que dejó como saldo al menos dos lesionados. Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública estatal 
controlaron el pleito. 

Grupos del blanquiazul y del tricolor se enfrentaron y apedrearon vehículos en el municipio de Acanceh, a 38 
kilómetros de la capital del estado. En San José, municipio de Hoctún (50 kilómetros al norte de Mérida), el 
diputado federal priísta Felipe Cervera Hernández –hijo del finado gobernador Víctor Cervera Pacheco– y la 
legisladora estatal del PRI Elsy Sarabia Cruz fueron cercados por militantes panistas que los acusaron de comprar 
credenciales de elector y coaccionar el voto. Después los expulsaron de la comunidad. Cervera Hernández rechazó 
las acusaciones y sostuvo que el PAN de Hoctún cometía delitos electorales. Asimismo, en Uayalceh, municipio de 
Abalá, unos 300 panistas agredieron a simpatizantes y militantes del Partido Verde Ecologista de México que 
cerraban campaña, reportó la vocera del PVEM, Jennifer López. También hubo pleitos y conatos de 
enfrentamiento en los municipios de Peto, Seyé y Homún, entre otros, de acuerdo con versiones encontradas del 
PRI y del PAN. César Nava Vázquez, líder del PAN, aseguró en Mérida, acompañado por la candidata a la alcaldía 
capitalina, Beatriz Zavala Peniche, que la gobernadora priísta Ivonne Ortega Pacheco prepara una elección de 
Estado para recuperar Mérida, que ha sido gobernada por el PAN durante 20 años. Jesús Murillo Karam, 
secretario general del PRI, respondió: Me encanta César Nava. Cada ocurrencia que tiene... Ojalá se quede mucho 
tiempo en el PAN. Sostuvo que el PRI y la gobernadora de Yucatán respetarán al ganador, sea quien sea. En la 
ciudad de México, el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Roberto Gil, negó que vayan a 
enviarse fuerzas especiales para custodiar los comicios en Yucatán, porque ya hay coordinación entre el estado y el 
gobierno federal. 

Calderonistas copan Consejo Nacional 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 19 

Como se esperaba, la cúpula panista designó anoche a militantes claramente identificados con el calderonismo 
como candidatos al Consejo Nacional, que se renovará el 22 de mayo en asamblea. En total, el Comité Ejecutivo 
Nacional postuló 40 liderazgos. De ellos, 15 serán ratificados por los asambleístas en automático, entre éstos 
Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón. 
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Fue ejecutado a tiros en su empresa; mueren su hijo y un empleado 

Asesinan a precandidato de AN en Valle Hermoso, Tamaulipas 
JULIA ANTONIETA LE DUC Y MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 7 

Valle Hermoso, Tamps., 13 de mayo. José Mario Guajardo Varela, precandidato del Partido Acción Nacional 
(PAN) a la presidencia municipal de esta localidad fronteriza, fue asesinado a tiros en las oficinas de su empresa, 
junto con su hijo Luis Mario Guajardo Adame y su empleado Fernando Arturo Treviño Martínez. El gerente de 
Proveedora Agrícola Guajardo –compañía ubicada en la brecha 83 y carretera Las Yescas, propiedad de Guajardo 
Varela– informó que dos hombres llegaron aproximadamente a las ocho de la mañana y preguntaron por el 
político. En cuanto lo ubicaron le dispararon. En la averiguación que inició el fiscal del fuero común Francisco 
León Saldívar se indica que al escuchar los disparos de arma de fuego Luis Mario Guajardo, de 21 años de edad, 
acudió en auxilio de su padre y también fue acribillado, lo mismo que el empleado Fernando Treviño, quien 
resultó herido y murió cuando era trasladado al hospital. 

Jaime Rodríguez Inurrigarro, procurador de Justicia del estado, dijo que personal de servicios periciales recogió al 
menos 22 cartuchos percutidos calibre 9 milímetros, y no se descarta ninguna línea de investigación. En las 
indagatorias, agregó, participa la Procuraduría General de la República (PGR), mientras que el gobierno estatal 
solicitó el apoyo de las fuerzas federales para establecer filtros en las carreteras y brechas de la franja fronteriza. 
Dijo que también se pidió la cooperación de las policías de Texas. Hay elementos suficientes sobre el vehículo en 
que viajaban, así como de los hombres que perpetraron los homicidios, dijo Rodríguez Inurrigarro, pero no dio 
más detalles de los gatilleros quienes, dijo, tendrían entre 22 y 28 años de edad. 

El procurador informó que el gobernador Eugenio Hernández Flores viajó a la ciudad de México para entrevistarse 
con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, para solicitar todo el apoyo de la Federación. Valle 
Hermoso se localiza entre los municipios fronterizos de Matamoros y Río Bravo; es considerado frontera con 
Estados Unidos y por ese motivo la nueva aduana se localiza a unos kilómetros de la brecha conocida como Las 
Yescas. Con 20 años de militancia en el PAN, José Mario Guajardo Varela presentaría este fin de semana ante las 
autoridades electorales su solicitud de registro como candidato a la presidencia municipal de Valle Hermoso. En el 
proceso electoral de 2007 también fue candidato a la alcaldía, pero perdió frente al priísta Hamid Name Pineda. 

Apenas el pasado 9 de mayo, Guajardo Varela acompaño a César Nava, dirigente nacional del PAN, y a los 
senadores Santiago Creel y Federico Döring, en el mitin con que José Julián Sacramento Garza inició su campaña 
en pos de la gubernatura del estado, acto realizado en el parque Nuevo Amanecer, de Matamoros. Sacramento 
Garza decidió suspender sus actividades proselitistas, no sin antes dar a conocer que en la zona norte de 
Tamaulipas Acción Nacional está teniendo dificultades para postular candidatos. Francisco Garza de Coss, 
dirigente estatal panista, refirió tener conocimiento de que el hoy occiso había recibido amenazas de muerte, pero 
aun así decidió mantenerse en la contienda, por lo que con su asesinato se demuestra la fragilidad de las 
autoridades que manejan la seguridad en Tamaulipas. 
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Señaló que en Nueva Ciudad Guerrero, Mier y Camargo el blanquiazul no tiene aún abanderados, porque los 
aspirantes decidieron declinar. Resaltó que se hablará con el resto de los candidatos, respetando su decisión de 
quedarse o retirarse. Garza de Coss exigió al gobierno del estado esclarecer la muerte del precandidato y dejó en 
claro que no se retirará de la contienda electoral. El asesinato, dijo, no es un hecho aislado, es un problema real 
que viene a enrarecer aún más el clima político en Tamaulipas, donde el 4 de julio se renovarán la gubernatura, el 
Congreso local y las 43 alcaldías. 

Esta semana, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) nombró a Roberto García candidato a presidente 
municipal de Río Bravo, en relevo del diputado Raúl Bocanegra, quien manifestó que dejaría la candidatura 
porque recibió amenazas de muerte. En la elección local de 2007, los panistas Zenón García Olivo y Carlos Flores 
Garay, aspirantes a presidentes municipales de las localidades fronterizas de Mier y Nueva Ciudad Guerrero, un 
mes antes de la contienda decidieron no registrarse, también por supuestas amenazas a su integridad física. 
Asimismo, el 29 de julio de 2004, también en un proceso local, el priísta Rafael Barrientos Carranco fue 
acribillado a tiros por desconocidos que nunca fueron detenidos, en el poblado de Méndez, cuando hacía 
precampaña por la presidencia municipal de esa demarcación. 

 

Registran alianzas en Sinaloa; inicia campaña 
JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 36 

Culiacán, Sin. El Consejo Estatal Electoral aprobó los registros de la coalición Con Malova, de corazón por 
Sinaloa, integrada por PAN, PRD y Convergencia, que postula al ex priísta Mario López Valdez a la gubernatura, y 
de la Alianza para Ayudar a la Gente, integrada por los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de 
México y Nueva Alianza, cuyo abanderado es el ex alcalde de Culiacán Jesús Vizcarra Calderón. Este viernes los 
candidatos de ambas fórmulas iniciarán campañas. 

 

Greg Sánchez señala complot oficial en QR 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 36 

Cancún, QR. El candidato de PRD, Convergencia y PT a la gubernatura, Gregorio Sánchez, advirtió que si el 
gobierno de Quintana Roo no deja de atacarlo por encabezar las preferencias electorales, protestará en esa entidad 
y en la ciudad de México. Si se comete una injusticia, el pueblo me defenderá, dijo. Sánchez culpó de los ataques a 
la administración estatal, encabezada por el priísta Félix González Canto. “Hay todo un complot del PRI-gobierno 
para que se detenga a Greg”, aseveró. 
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Cuatro funcionarios de Guerrero, despedidos 
MISAEL HABANA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 36 

Acapulco, Gro. A unos días de que arranque el proceso para la elección de gobernador, en febrero de 2011, el 
mandatario estatal Zeferino Torreblanca destituyó a cuatro funcionarios de primer nivel por realizar proselitismo 
en horas de trabajo en favor del diputado federal Armando Ríos Pitter, precandidato del PRD a la gubernatura. 
Dos de los despedidos son Arturo Martínez, asesor de comunicación social del gobierno estatal, y Antonio Vargas, 
subdelegado de comunicación social en la región de la Tierra Caliente. 

 

La PGJE no los entregó por un error en documento de liberación 

Acredita el PRI la posesión legal de vehículos decomisados en 
Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ Y DAVID CARRIZALES 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 37 

Los abogados Ernesto Garza Rivapalacio y Raúl Correa, representantes de la empresa Osaka Motors –con sede en 
Monterrey, Nuevo León–, se presentaron la tarde de ayer las oficinas de la Procuraduría General de Justicia de 
Zacatecas para acreditar la propiedad de 14 automóviles que esa dependencia decomisó el martes pasado por 
suspechar que habían sido robados y se destinarían a la campaña del candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la gubernatura, Miguel Alonso Reyes, con miras a las elecciones que se llevarán a cabo el 4 de 
julio. El procurador de Justicia del estado Ambrosio Romero Robles, atendió a los litigantes y les dijo que los 
vehículos les serían entregados la misma tarde de ayer en el corralón de la dependencia, ubicado en la salida sur 
de la capital de Zacatecas. 

Sin embargo, al llegar al depósito y cotejar el oficio de liberación de los vehículos con los números de serie de los 
autos retenidos, policías ministeriales descubrieron un error de dedo cometido por la propia procuraduría en el 
documento, razón por la cual no pudieron entregar los vehículos. A continuación, los representantes de Osaka 
Motors y el notario público Jaime Casas Madero se retiraron junto con choferes que llevaron para recuperar los 
automotores. Se espera que este viernes terminen los trámites de entrega de los automóviles. En este contexto, el 
secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Jesús Murillo Karam, dijo que la dirigencia nacional del 
tricolor espera que la gobernadora de Zacatecas, la perredista Amalia García Medina, destituya a Ambrosio 
Romero por el escándalo de los vehículos decomisados sin justificación, pues de lo contrario quedará la duda de 
que ella fue quien ordenó el operativo. “La declaración del procurador es increíble. Que un procurador, que se 
supone conoce el derecho penal, diga que actuó ‘por una denuncia anónima en flagrancia’, bueno... Cualquier 
abogado lo reprueba, no pasa el primer año de derecho penal. Eso me demuestra que es ignorante”, dijo Murillo 
Karam en conferencia de prensa. 
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Difícil, revertir la idea de que diputados son perezosos, admite el PT 

Paralizado en San Lázaro, el trabajo en comisiones ordinarias y 
especiales 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 19 

Tras la conclusión del periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, la mayoría de los legisladores 
federales no ha trabajado en las comisiones ordinarias ni en las especiales, en las cuales se dictaminan y elaboran 
las leyes que rigen el país. 

Esta parálisis impedirá que los diputados de las comisiones de Defensa Nacional, Gobernación y Puntos 
Constitucionales dictaminen la minuta de Ley de Seguridad Nacional enviada por el Senado. 

Ante lo anterior y los oídos sordos a las peticiones de la mesa directiva por convocar a los legisladores al trabajo 
parlamentario, se fijó plazo para el miércoles próximo con el fin de reiniciar el trabajo en esas comisiones. Será la 
de Cultura la que labore –si hay quórum–, al dar seguimiento a la jornada artística contra la homofobia. 

Los coordinadores de las bancadas representadas en San Lázaro ahora manifiestan que la información referente al 
escaso trabajo en ese órgano legislativo obedece a una campaña mediática para denostarlos, por lo que el martes 
próximo se convocará a emprender las actividades en la Cámara, y anunciaron que exigirán a la dirección de 
comunicación social emprenda una campaña para defenderse. 

El petista Pedro Vázquez recordó el malestar creciente de los integrantes de la Junta de Coordinación Política 
contra el incalificable trabajo de la coordinación de comunicación social de la Cámara de Diputados, porque el 
encargado de la oficina –Juan María Naveja– se ha dedicado incondicionalmente a rescatar inútilmente la 
deteriorada imagen del ex gobernador de Jalisco Francisco Javier Ramírez ante los medios y la opinión pública. 

El representante del Partido del Trabajo (PT) adujo que el martes 18 se dará un ultimátum al encargado de 
comunicación social para que rectifique su actitud y se ponga a trabajar por la Cámara de Diputados, porque la 
avalancha de criticas contra nuestro trabajo no ceja y la sociedad, más que nunca, tiene una pésima imagen de sus 
representantes. 

Aceptó que revertir la idea de que los diputados son flojos no será fácil, precisamente por la mediocre tarea de esa 
oficina. La situación será complicada y no tendrá eco por los procesos electorales que se desarrollan en el país. 
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El líder del Panal sólo asistió a una sesión del periodo ordinario 

Kahwagi y César Nava, los más faltistas en San Lázaro 

El dirigente de Acción Nacional acudió a ocho de las 31 reuniones 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 20 

Los diputados federales Jorge Kahwagi Macari, dirigente nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), y César Nava 
Vázquez, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), impusieron récord histórico de inasistencia a un periodo 
ordinario de sesiones en San Lázaro. De las 31 sesiones ordinarias realizadas en el periodo febrero-abril, Kahwagi 
sólo se presentó a una, la del 11 de febrero, pero únicamente puso el pulgar derecho en el sistema de registro 
electrónico. No se quedó a las cuatro votaciones de aprobación de dictámenes presentados ese día. 

Permisos para no trabajar 

César Nava se presentó sólo a ocho sesiones ordinarias, dos en marzo y seis en abril. De las correspondientes a 
marzo, la del día 10 fue para defender su solicitud de licencia que el pleno le rechazó el día 2, y señalar que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) se comprometió a aprobar el aumento de impuestos a cambio de que el 
PAN no fuera en alianza electoral con los perredistas en el estado de México. Volvió a asistir a la Cámara el 18 de 
marzo, y luego el 6 de abril, como consta en el listado de asistencias por diputado que publica la secretaría general 
de la Cámara de Diputados. El documento detalla que Nava obtuvo 20 permisos de la mesa directiva para no 
presentarse a trabajar, lo cual le permitió no sólo mantener sus ingresos, sino evitar que se aplicara el reglamento 
para llamar a su suplente. 

El registro de faltas es de tres, únicas que, por tanto, le fueron descontadas de su dieta como legislador. El periodo 
ordinario de sesiones se inició el primero de febrero. Nava se presentó 37 días después, sólo para sostener un 
debate con Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, en el que ambos se retaron a someterse al detector 
de mentiras para aclarar quién no dijo la verdad en el escándalo por el arreglo para impedir las alianzas. El caso 
más significativo de un diputado que no asiste a las sesiones es el de Kahwagi Macari, quien la única vez que 
asistió en el periodo fue el 11 de marzo. No se quedó a votar los cuatro dictámenes que ese día fueron sometidos a 
consideración del pleno. 

El diputado boxeador utilizó el recurso de asistencia por cédula, que permite a los diputados registrar su presunta 
asistencia aún sin encontrarse en el salón de plenos. Lo único que tienen que hacer es enviar, incluso con un 
ayudante, una cédula firmada por ellos a la mesa directiva para informar que sí llegaron a la sesión, y al cubrir ese 
requisito le fue pagada íntegra su dieta. 

Sin embargo, el registro de votaciones por diputado de la secretaría general detalla que en las 19 sesiones en que la 
Cámara aprobó diversas reformas, y a las que Kahwagi registró su asistencia por vía de cédula, el dirigente del 
Panal no votó en ninguna. Todos los registros indican: ausente. 
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Ante procuradores fustiga a quienes desean someter a la democracia 

Pide Gómez Mont condenar la violencia contra actores políticos 

Lamenta el asesinato de un precandidato de AN, su hijo y un empleado 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 8 

Ensenada, BC, 13 de mayo. El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, solicitó una condena social para 
la violencia en el país. En el contexto de la inauguración de la 23 Conferencia Nacional de Procuración de Justicia 
que se realiza en este puerto, criticó la violencia dirigida contra contendientes políticos para tratar de someter el 
proœso democrático a los intereses mezquinos y particulares de unos cuantos. 

En ese contexto, el funcionario lamentó el asesinato del empresario Mario Guajardo Varela, precandidato del PAN 
a la alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas; su hijo Mario Guajardo y el trabajador Fernando Treviño. 

Ante ante los 28 procuradores que asistieron a la conferencia, el secretario de Gobernación afirmó que debemos 
reconocer que hoy México vive tiempos especiales, en donde la labor que ustedes desempeñan es una demanda 
central de la ciudadanía ya que los mexicanos piden y exigen que quien comete actos que violentan principios y 
valores que le son preciados a la sociedad, quien atenta contra bienes que le son fundamentales a la vida cultural, a 
la convivencia humana, enfrente las consecuencias de ley, sea confrontado por el Estado y sea sometido por 
servidores públicos debidamente legitimados para acercar las consecuencias de su conducta. 

Y agregó que nuestros ciudadanos reclaman vivir en paz y con tranquilidad los unos con los otros; nuestros 
ciudadanos reclaman una autoridad que nos proteja y nos tutele de la arbitrariedad y de la violencia. 

Luego se refirió al asesinato del precandidato panista en Valle Hermoso, Tamaulipas. Ante estos hechos, Gómez 
Mont invitó a los procuradores y a todos los ciudadanos a repudiar “la violencia que a veces llega a atentar contra 
los principios de aquellos que han decidido ponerse adelante en la construcción del trabajo. Hablo de la violencia 
dirigida contra contendientes políticos para tratar de someter el proceso democrático a los intereses mezquinos y 
particulares de unos cuantos. 

Tenemos que lamentar la muerte del empresario Mario Guajardo Varela, precandidato del Partido Acción 
Nacional a la alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas; de su hijo Mario Guajardo y del trabajador Fernando 
Treviño, quienes fueron cobardemente asesinados mientras acudían a los espacios públicos a hablar de la patria, a 
hablar de la democracia, a hablar de competencia legítima. 
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Se reúne con empresarios e hijos; Carlos Slim Domit demanda más y mejores empleos 

Tentaciones autoritarias amagan AL; falta una democracia 
efectiva, señala Calderón 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 18 

Las tentaciones autoritarias están a la vuelta de la esquina, en particular en América Latina, alertó el presidente 
Felipe Calderón, al reconocer que en México se ha conseguido de cierta manera el sufragio efectivo, pero falta una 
democracia efectiva. Rodeado de poderosos empresarios que fueron convocados por Carlos Slim Helú, el hombre 
más rico del mundo, planteó que la discusión en Latinoamérica se centra en un futuro exitoso y en un pasado que 
ha fracasado, como son los regímenes autoritarios que ejercen el control de la sociedad desde el poder, por medio 
de la fuerza o el dinero, no a través del voto libre y la democracia. El michoacano dio trato deferente al dueño de 
Teléfonos de México y del Grupo Carso al visitar ayer el nuevo museo Soumaya cuando se encuentra aún en obra 
negra. En el segundo piso del inmueble se realizó un desayuno, para lo cual se colocaron tapetes hechos de costal, 
con el fin de ocultar el polvo. 

El titular del Ejecutivo acudió al octavo Encuentro Latinoamericano de Padres e Hijos, al cual asistieron 
empresarios de la región, así como Felipe González, ex presidente del gobierno español, y los también ex 
mandatarios Fernando Henrique Cardoso, de Brasil; Julio María Sanguinetti, de Uruguay, y Ricardo Lagos, de 
Chile. En la reunión Calderón expresó su deseo de que el enorme liderazgo, fuerza, carisma de estos hombres de 
negocios, entre los que también se encontraban Ricardo Salinas Pliego y Miguel Alemán Velasco, permita dar un 
golpe de timón en la vida de cada uno de nuestros pueblos. Mientras sus secretarios de Hacienda, Ernesto 
Cordero, y de Economía, Gerardo Ruiz, departían en la mesa de honor con los empresarios y ex mandatarios, el 
michoacano hizo una dura crítica a los gobiernos autoritarios, como en sus discursos de hace cuatro años, cuando 
era candidato a la Presidencia. 

Deploró que, teniéndolo todo, América Latina aún debe definir entre presente y futuro, lo cual no estriba en un 
referente meramente político tradicional de izquierda o derecha. Desde la perspectiva del michoacano, el pasado 
implica economías cerradas, no competitivas, también autoritarias y, en consecuencia, ineficientes e incapaces de 
proveer a la sociedad y a los consumidores bienes y servicios de mayor calidad al mejor precio. El futuro, que 
según el Presidente mexicano ha sido exitoso, son democracias con instituciones vigorosas, donde las personas 
puedan confiar en los otros, porque hay reglas claras y por la capacidad de generar empleo. Aseguró que México se 
decidió claramente por el futuro al apostar por la democracia efectiva, mercados libres y mayor igualdad de 
oportunidades para la gente sin comprometer a las generaciones futuras. 

Para ilustrarlo recurrió a una cita del papa Paulo VI, quien abogaba por el paso de condiciones de vida menos 
humanas a condiciones de vida más humanas. Acompañado de Slim y de Salinas Pliego, señalados como 
paradigmas de dueños de empresas monopólicas, mencionó rápidamente que propuso una reforma a la Ley de 
Competencia –pendiente de aprobar en el Congreso– para combatir prácticas monopólicas y oligopólicas en el 
país. 

Hoy las cosas, la verdad, pintan mejor. 
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Carlos Slim Domit, uno de los herederos de Slim Helú, les dio la bienvenida. Expresó que es la hora de América 
Latina, y dijo que el bienestar sólo lo han logrado países que son capaces de generar empleo, cada vez en mayor 
cantidad y mejor calidad, mediante la capacitación, la educación y la formación. Cardoso, quien junto con otros ex 
presidentes –como Ernesto Zedillo y el colombiano César Gaviria– se ha pronunciado por la despenalización de 
las drogas, señaló que hay avances en la región, pero falta consolidar nuestra creencia en la democracia por medio 
del consenso. 

Elogió a los empresarios, porque según el brasileño, sin ellos no se conseguirá ese consenso, al ser actores, no 
simples organizadores ni burócratas de la rutina, sino quienes tienen el coraje de vislumbrar algo y de lanzarse 
hacia la constitución de ese algo. 

 
 

Es necesario homologar la información, señala en acto del INEA 

Se revisan ya las bases de datos para hacer padrón de maestros: 
Lujambio 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 14 de mayo de 2010, p. 42 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) revisa ya las bases de datos de cuando menos 25 estados para la 
elaboración y presentación –antes del próximo 30 de junio– del Padrón Nacional de Maestros, informó el titular 
de la dependencia, Alonso Lujambio, quien reconoció la falta de transparencia que hay en ese rubro. Además, 
reconoció la necesidad de homologar la información estadística no sólo referente a los profesores, sino también a 
las escuelas y otros datos del sector educativo, pues “resulta indispensable en la toma de decisiones. Para 
transparentar necesitamos información y que ésta signifique lo mismo en cada entidad federativa; si no logramos 
la homologación, la información no será rica y no va a decirnos todo lo que queremos, señaló en entrevista, luego 
de la entrega de reconocimientos a medios de comunicación, instituciones educativas, empresas públicas y 
privadas, así como a organizaciones de la sociedad civil por apoyar la labor del Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (INEA). 

Durante el acto, realizado en el Castillo de Chapultepec, Lujambio señaló que abatir el rezago educativo en el que 
viven 33 millones de mexicanos y ampliar la cobertura de enseñanza básica a mayores de 15 años es prioridad del 
gobierno federal, pero advirtió que para tener éxito en esta tarea es necesaria la movilización de la sociedad. Entre 
los logros históricos alcanzados por México en la materia, señaló que actualmente existe una cobertura de 97 por 
ciento en primaria y de 95 en secundaria, mientras en educación media superior el sexenio se inició con 59.7 por 
ciento, y ahora se ubica en 64.4, lo que permite prever que en 2012 se llegará a 68 por ciento, meta que se impuso 
el gobierno federal, dijo. Respecto a la educación superior, en 2006 el índice de cobertura era de 25.2 por ciento; 
ahora es de 29.1 y al finalizar el gobierno se ubicará en poco más de 30 por ciento, cifra que todavía está por 
debajo del registro que tienen otras naciones latinoamericanas incluso con un menor desarrollo económico. 
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Lujambio insistió en que entre los grandes retos que tiene México para fincar su futuro y asegurar el bienestar 
para contar con más y mejores empleos se encuentra el de elevar la calidad de la educación, ampliar la cobertura 
en los niveles medio y superior y disminuir el rezago en la enseñanza. Acompañado por concesionarios de medios 
electrónicos, conductores de programas radiofónicos e invitados especiales, el titular de la SEP lamentó no poder 
dotar de mayores recursos al INEA para el mejor cumplimiento de su labor. 

En su intervención, el director general del instituto, Juan de Dios Castro Muñoz, reiteró que el reto es enorme, ya 
que la población objetivo es de 33 millones de mexicanos, cifra que equivale a la matrícula total del sistema 
escolarizado, desde prescolar hasta posgrado, o a la población total de Canadá. Recordó que hay 5.8 millones de 
analfabetas, 10 millones de mexicanos que no terminaron la primaria y 17 millones más que no tienen secundaria, 
entre los que figuran grupos poblacionales de discapacitados, jornaleros y migrantes, entre otros. 

Astillero 

Tentaciones autoritarias 

Si la política falla... 

Sangre y vuelcos electorales 

NYT: dinero y legionarios 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Las tentaciones del autoritarismo deben haber pasado ayer de la vuelta de la esquina, en que auguralmente las 
había ubicado por la mañana el lic. Calderón, a la plenitud central del escenario mexicano, pues en el curso de 
unas horas fueron delineándose con más claridad los perfiles sombríos, fallidos, criminales, que han restado 
viabilidad a cualquier ensueño electoral en México. Rodeado de poderes económicos vigentes y rectores, y de 
personajes políticos del pasado (algunos ex presidentes extranjeros), el ocupante de Los Pinos parecía estar en 
plena confesión pública de sentires y dudas, preocupado por los malos resultados que el tinglado democrático 
entrega a pueblos deseosos de cambios y mejorías. Si lo democrático nomás no funciona, entonces crece la 
propensión a cancelar esos juegos electorales para ejercer sin dobleces la voluntad propia desde la cúpula y 
conducir por donde personalmente se de- see a ese país cívicamente doblegado. Con gran preocupación 
testimonial, FC llamó a dar un golpe de timón en Latinoamérica para impedir la caída en esos abismos del 
ejercicio abusivo de la autoridad sin sustento ni contrapeso. 

En Tamaulipas, en tanto, se producía uno de esos extraños vuelcos en que la criminalidad manipulable y los 
apetitos electorales producen hechos socialmente lamentables pero políticamente desestabilizadores y redituables. 
En Sonora, el caso ABC permitió al PAN remontar una desventaja electoral enorme, aplastante, y quedarse con la 
gubernatura (ahora, Gómez Mont habla de que pudo haber sido intencional el incendio, tratando de cobrar 
cuentas el rejego y corres- ponsable Eduardo Bours, pero si ésta fuera novela policiaca, debería analizarse a quién 
acabó beneficiando la hechura o la manipulación del crimen masivo). En Chihuahua, la masacre de estudiantes en 
una fiesta de Ciudad Juárez abrió camino a la inversión pública federal desbordada antes de unas elecciones en las 
que el PAN arrancó con desventaja, pero ya va recuperándose.  
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Y ahora aparece la violencia política en el estado sede de dos de los grupos más importantes del narcotráfico (Los 
Zetas y el cártel del Golfo), donde todo se ha visto enfilado inequívocamente a un triunfo del PRI en los comicios 
para gobernador, congreso y presidencias municipales, al grado de que esa entidad podría ser declarada museo de 
preservación puntual del PRI tradicional, frente a una oposición débil y dividida. Pero un candidato a dirigir el 
municipio de Valle Hermoso ha sido asesinado, y entonces el candidato a gobernador, sin oportunidad real de 
ganar, se declara ausente de la contienda, en protesta por las amenazas que algunos de sus aspirantes han recibido 
y que desgraciadamente se materializaron ayer en los cuerpos de Mario Guajardo, su hijo y un empleado. Al 
mismo tiempo, el presidente estatal panista pide que el Ejército entre a la entidad para dar seguridad a los 
abanderados del partido blanquiazul. ¿Cambiarán las perspectivas electorales ahora, o se entrará a un torbellino 
que imposibilite la libre expresión de la voluntad cívica? 

Pero no son solamente los pleitos entre cárteles políticos en una entidad norteña los que aportan datos para hablar 
de la inviabilidad electoral mexicana. En el resto de las entidades en que habrá comicios están ya instalados los 
mecanismos de defraudación que fabricarán triunfos legales a los priístas, incluyendo casos atípicos, como el de 
Aguascalientes, donde el gobernador panista actual hace el trabajo sucio al PRI al enderezar una campaña 
mediática y judicial contra Martín Orozco, el seleccionado de Los Pinos, a quien ayer el tribunal federal electoral 
restituyó en su candidatura a pesar de que está sujeto a un proceso penal por presuntas rapacerías cometidas 
cuando fue presidente municipal (aunque, ha de decirse, esa restitución de derechos políticos está sujeta a que 
haya sentencia, cosa que seguramente apresurará el resentido góber Reynoso para que se produzca antes del día 
de las urnas); o en Zacatecas, donde las gobernadoras Amalia García y Claudia Corichi parecieran trabajar en favor 
del PRI al ordenar lances turbios, como el decomiso de automóviles recién realizado (vehículos presuntamente 
enviados por el gobierno de Nuevo León para ser utilizados en la campaña del candidato tricolor en Zacatecas), 
que da bandera y bríos a los priístas mientras el candidato oficial, el de la familia García, registrado en nombre del 
PRD, nomás no levanta. 

En ese contexto, tienen especial significado las reflexiones hechas por Calderón en el Museo Soumaya, con Carlos 
Slim al lado: ahora lo que sigue es que la democracia sea efectiva también, que le dé sentido al ciudadano votar, 
estar representado y tener un sistema político que valga la pena para su vida. Porque de otra manera, amigas y 
amigos, las tentaciones autoritarias están a la vuelta de la esquina y particularmente en América Latina, y lo 
sabemos. Sobre aviso no hay engaño. 

Astillas 

The New York Times publicó ayer un reportaje sobre legionarios, empresarios mexicanos donantes a esa orden e 
instituciones educativas de ese corte. El texto puede verse en http://nyti.ms/ddyzKv y en él se menciona entre los 
contribuyentes destacados para el imperio de Marcial Maciel a Cemex, Banco Compartamos y Copamex (ésta, una 
empresa productora de papel), así como a Dionisio Garza Medina, quien dejó el liderazgo del Grupo Alfa, y Carlos 
Slim. A propósito, el yerno y vocero de Slim, Arturo Elías Ayub, dijo que las contribuciones del hombre más rico 
del mundo a las instituciones educativas legionarias continuarán, pues les agrada la manera en que los legionarios 
educan. Cuatro hijos de Slim, tres varones y una mujer, han estudiado en la Universidad Anáhuac... Y, mientras la 
esposa de Joaquín Guzmán, El Chapo, ha sido detenida, ¡feliz fin de semana, viendo que Chucho ha sido botado 
del partido o, más bien, de los partidos del América (Chucho Ramírez, no Ortega; éste lo será hasta diciembre, a 
menos que la catástrofe poselectoral acelere la salida)! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx  
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Maestros con vocación
En el País hay ejemplos de profesores que están comprometidos 
con sus alumnos y la educación aunque tengan que caminar 
grandes distancias o alternar las aulas con otra profesión.

Combate la ignorancia
Ciudad Juárez.- En la Ciudad más peligrosa del País, Roberto 
Álvarez, de 54 años, da la batalla todos los días desde dos frentes: 
por la mañana, encara a la delincuencia como agente de la Poli-
cía municipal; por la tarde, combate la ignorancia como profesor 
de quinto grado en la primaria Hilario Cardona, donde enseña y 
aconseja a sus alumnos que se preparen para que sean mejores.

Todo por los niños
Ciudad Ixtepec.- Los meno-
res indígenas de la Colonia 
Guiedoba, en la comunidad de 
Guadalupe Guevea, en Oaxa-
ca, no tienen escuela ni pupi-
tres, y su único pizarrón es-
tá ya muy gastado, pero cuen-
tan con lo más importante: un 
profesor comprometido. Des-
de hace tres años, Pablo Do-
mínguez Cuevas camina todos 
los días 15 kilómetros para dar 
clases bajo una enramada.

En náhuatl
Monterrey.- La misión del 
profesor Reyes Jonguitud Pé-
rez es preservar el náhua-
tl. Él es uno de los 11 maestros 
de lengua indígena que hay 
en Nuevo León y da clases en 
una escuela diferente cada día. 
Dice que su objetivo es erra-
dicar la discriminación y que 
los niños cuya lengua materna 
es el castellano aprendan ná-
huatl y los que ya lo saben lo 
conserven.

GENTE!

La vida 
no será igual
En entrevista, Chela 
Lora asegura que su hija 
está destrozada tras 
el accidente en el que 
murió una persona.
PáGiNa 1

BUENa MESa

Marchante 
de lujo 
Fuimos al mercado con 
René Redzepi, chef 
propietario de Noma,  
el mejor restaurante  
del mundo.
PáGiNa 1

Los DTs 
del Mundial
Cada semana, conoce 
a los técnicos de los 
equipos mundialistas  
y sus estrategias.
d gráfico

de libre acceso hoy:

PRiMERa FiLa

¿Eres grupero 
de clóset?
Para dejar de fingir 
y gozar al máximo 
bailando y cantando, 
no te pierdas el primer 
Festival Vive Grupero.
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Ejecutan a aspirante de AN a Alcaldía de Tamaulipas

Cumplen amago:
matan candidato

Crea Segob grupo
antisabotaje de luz

Detienen y liberan
a ex esposa del Chapo

Expropia Hugo Chávez 
a una filial de Maseca

No avanzamos  
en percepción, 
dice Calderón

El Presidente Felipe Calderón 
consideró que la única batalla 
en la que no ha avanzado su Go-
bierno es en la de la percepción 
negativa que genera la lucha 
contra el narcotráfico.

El Mandatario dijo estar 
consciente de que la violencia 
genera una imagen de falta de 
control por parte del Estado tan-
to entre los mismos mexicanos 
como en el exterior.

“El número de muertes que 
hay impacta mucho; sobre todo, 
la manera violenta en la que ac-
túan los cárteles, y sé que eso ge-
nera una percepción negativa en 
la gente.

“La única batalla en la que 
reconozco que no vamos avan-
zando bien es en la de la percep-
ción”, dijo el Presidente en en-
trevista para la agencia Reuters.

Calderón reiteró que Méxi-
co no cambiará su estrategia de 
combate al narcotráfico pese a 
la creciente violencia.

d Revela César Nava
que Mario Guajardo
recibió narcoamenazas
hace tres días

REFORMA / Staff

VALLE HERMOSO, Tamps.- La 
espiral de violencia desatada por 
la guerra de cárteles en Tamauli-
pas subió ayer de nivel al ser eje-
cutado el aspirante panista a la 
Alcaldía de Valle Hermoso, Jo-
sé Mario Guajardo Varela, quien 
había recibido amenazas del cri-
men organizado.

El asesinato se da apenas tres 
días después de que el candidato 
del PAN a la Gubernatura, José 
Sacramento, denunciara que, por 
amenazas del narcotráfico, aún 
no había candidatos albiazules en 
Ciudad Guerrero, Ciudad Mier y 
Camargo, municipios de la fron-
tera “caliente” donde cárteles del 
crimen organizado han recrude-
cido su guerra.

El ataque a Guajardo, empre-
sario Ex A-Tec de 54 años de edad, 
fue perpetrado en su negocio Pro-
veedora Agrícola Guajardo, en la 
carretera a San Fernando, don-
de los sicarios también asesina-
ron a su hijo, Luis Mario Gua-
jardo Adame, de 27 años, tam-
bién ex alumno del Tecnológico 
de Monterrey.

Un empleado identificado co-
mo Fernando Arturo Treviño, de 
54 años, fue herido y murió mi-
nutos más tarde en el Hospital 
Civil.

El abanderado panista, quien 
en 1976 egresó del Tec como in-
geniero agrónomo en producción, 
no era un político de carrera.

Fue en las elecciones de 2007 
cuando compitió por primera vez 
para la Alcaldía, pero perdió tras 
un proceso electoral que observa-
dores calificaron de turbio.

Se le consideraba un candi-
dato “limpio” de narconexos in-
cluso por contrincantes priistas.

Tras el crimen, César Nava, 
dirigente nacional del PAN, re-
veló ayer que Guajardo había re-
cibido amenazas del crimen or-
ganizado.

“Las amenazas recibidas por 
nuestro candidato fueron explíci-
tas; pese a ello, persistió en su de-
cisión”, subrayó Nava al anunciar 
que hoy estará en el sepelio.

Oficialmente, Guajardo era 
aún precandidato único y se espe-
raba que se registrara en el comi-
té municipal albiazul en los próxi-
mos días.

Aunque Valle Hermoso, que 
tiene unos 60 mil habitantes, no 
se encuentra en la frontera chica, 
su ubicación, a 37 kilómetros de la 
frontera con Estados Unidos, en-
tre Reynosa y Matamoros, repre-
senta un punto importante para 
el tráfico de droga, que en la zo-
na disputan el Cártel del Golfo y 
Los Zetas.

Incluso es señalada como lu-
gar de residencia de algunos ca-
pos de Los Zetas, como Heriber-
to Lazcano, “El Lazca”.

En un comunicado, la Pro-
curaduría estatal informó que el 
ataque ocurrió alrededor de las 
8:30 horas, cuando dos hombres 
llegaron a la empresa preguntan-
do por el propietario y, tras iden-
tificarlo, dispararon contra Gua-
jardo y su hijo.

“En el momento de la huida 
lesionaron de muerte a Fernan-
do Arturo Treviño, quien colabo-
raba en esa empresa”.

Testigos señalaron que los 
homicidas eran dos hombres jó-
venes de entre 22 y 28 años que 
huyeron del lugar en un Pontiac 
Trans Am.

Con los primeros datos del 
vehículo y los sospechosos, se dio 
aviso a las fuerzas federales y a las 
Policías de Estados Unidos.

El Procurador de Tamaulipas, 
Jaime Rodríguez, dijo que Guajar-
do, su hijo y Treviño fueron balea-

REFORMA / Staff

Luego de una serie de cateos rea-
lizados en Culiacán, Sinaloa, en 
supuestas propiedades del capo 
Joaquín “El Chapo” Guzmán, la 
Procuraduría General de la Repú-
blica detuvo a su ex esposa Grisel-
da López Pérez, quien fue libera-
da tras rendir su declaración.

Desde el miércoles pasado, 
elementos de la Policía Federal, 
el Ejército mexicano y la Secreta-
ría de Marina realizaron, en siete 
viviendas presuntamente del ca-
po, operativos derivados de una 
orden de cateo otorgada por el 
juez cuarto federal penal espe-
cializado en cateos, arraigos e in-
tervenciones de comunicaciones 
en el expediente 232/2010, según 
informó ayer la PGR.

En un comunicado, la depen-
dencia federal difundió que fue-
ron aseguradas seis casas, cinco 
cajas de seguridad con joyas, dos 
CPUs y tres laptops, además de 
siete vehículos: un Audi conver-

tible, dos Land Rover, un Merce-
des Benz, una camioneta Cayenne 
GTS, una Cadillac Escalade y una 
Toyota Rav 4.

Griselda López Pérez fue la 
segunda esposa de “El Chapo”. Se 
le atribuye haber protegido al ca-
po tras su fuga del penal de Puen-
te Grande, en 2001. Desde el 2 de 
septiembre de 2001, la mujer te-
nía una orden de localización.

“Dentro de las acciones rea-
lizadas se presentó a Griselda 
López Pérez o Karla Pérez Rojo, 
quien después de rendir su decla-
ración ante el agente del Ministe-
rio Público de la Federación se re-
tiró con las reservas de Ley”, reve-
ló la PGR en un comunicado.

El lunes pasado, REFORMA 
publicó que la organización de 

“El Chapo” ha infiltrado a la Se-
cretaría de Seguridad Pública y 
conoce los movimientos de las 
Fuerzas Federales de Apoyo y de-
talles de las investigaciones de la 
Marina y la SIEDO.
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d Instalan un centro
de reacción inmediata
en el que participarán
GDF, Edomex y PGR

REFORMA / Staff

El Gobierno federal instala, a par-
tir de hoy, un Centro de Atención 
y Reacción Inmediata para preve-
nir sabotajes y consignar a quie-
nes atenten contra la red de su-
ministro de energía eléctrica que 
administra la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE).

El subsecretario de la depen-

dencia, Roberto Gil, solicitó a los 
gobiernos del Distrito Federal y 
el Estado de México el nombra-
miento de enlaces para una me-
jor coordinación de las tareas del 
centro, que tendrá la presencia 
permanente de la CFE, la PGR y 
la Policía Federal.

En una misiva dirigida a los 
Secretarios de Gobierno de am-
bas entidades, Gil explicó que el 
centro se instala “en atención a 
las interrupciones provocadas por 
actos intencionales que de mane-
ra creciente han tenido lugar du-
rante los últimos días en insta-
laciones eléctricas, así como por 
otro tipo de eventos que afecten 
la regularidad en el suministro del 
servicio en distintas zonas del Va-
lle de México”.

El propósito, agregó, es “pre-
venir acontecimientos similares, 
reestablecer con oportunidad el 
servicio y, en su caso, investigar 
y perseguir los delitos que se de-
riven de conductas que atenten 
en contra de la red y sus equipa-
mientos”.

En la víspera de esta petición, 
el titular de Protección Civil del 
GDF, Elías Moreno Brizuela, res-
ponsabilizó a la CFE de los daños 
que pudieran causarse por las fa-
llas en el servicio.

Por su parte, la titular de la 
Secretaría de Energía, Georgina 
Kessel, informó que, entre octu-
bre de 2009 y mayo de 2010, la 
CFE presentó 410 denuncias an-
te la PGR por sabotajes al servi-
cio eléctrico.

REFORMA / Staff

CARACAS.- El Presidente de Ve-
nezuela, Hugo Chávez, decretó 
la expropiación de Molinos Na-
cionales (Monaca), subsidiaria de 
Grupo Maseca (Gruma).

“(Se decreta) la adquisición 
forzosa de todos los bienes mue-
bles, inmuebles que constituyen o 
sirven para el funcionamiento de 
Monaca, o sirven para la produc-
ción, procesamiento agroindus-
trial y almacenamiento a gran es-
cala de harina de trigo, harina de 
maíz, pasta, arroz, aceite, avena, 
productos del mar, adobo y espe-
cias, por parte de dicha Sociedad 

Mercantil”, menciona el decreto, 
con fecha del 12 de mayo, pero el 
cual apareció hasta ayer.

Mediante un comunicado, 
Gruma señaló que su operación 
en Venezuela se da a través de Va-
lores Mundiales, empresa espa-
ñola propietaria del 100 por cien-
to del capital de Monaca.

La expropiación de la filial 
de Gruma en Venezuela provocó 
una caída inmediata en el precio 
de sus acciones con una pérdida 
de 5.8 por ciento en el día.

En los últimos cuatro años, la 
importancia del mercado venezo-
lano creció hasta llegar al 20 por 
ciento del total de las ventas ne-
tas de la empresa.

d José Mario Guajardo estuvo el domingo con el líder nacional del PAN, 
César Nava, en Matamoros.
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dos con la misma arma.
“La Dirección de Servicios Pe-

riciales encontró 22 cartuchos de 
calibre 9 milímetros”, expresó.

Aunque nadie lo ha vinculado 
con las ejecuciones, el cuñado de 
la víctima, Ernesto Iván Adame 
García, ha sido ligado al crimen 
organizado en el pasado.

Adame fue detenido en 2006 
en Estados Unidos por delitos 
contra la salud, pero después fue 
liberado, y, el 4 de diciembre de 
2007, 50 elementos del Ejército 
revisaron su domicilio en Valle 
Hermoso sin especificar pública-
mente la razón.

Granados Chapa (13) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (14) 
Juan Villoro, Paz Fernández (15) • Oppenheimer (int. 19) • Capitanes (Neg. 3)

bailando y cantando, 
no te pierdas el primer 
Festival Vive Grupero.
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En una misiva dirigida a los 
Secretarios de Gobierno de am-
bas entidades, Gil explicó que el 
centro se instala “en atención a 
las interrupciones provocadas por 
actos intencionales que de mane-
ra creciente han tenido lugar du-
rante los últimos días en insta-
laciones eléctricas, así como por 
otro tipo de eventos que afecten 
la regularidad en el suministro del 
servicio en distintas zonas del Va-

En la víspera de esta petición, 
el titular de Protección Civil del 
GDF, Elías Moreno Brizuela, res-
ponsabilizó a la CFE de los daños 
que pudieran causarse por las fa-
llas en el servicio.

Por su parte, la titular de la 
Secretaría de Energía, Georgina 
Kessel, informó que, entre octu-
bre de 2009 y mayo de 2010, la 
CFE presentó 410 denuncias an-
te la PGR por sabotajes al servi-
cio eléctrico.

A menos de un mes 
del Mundial, al Tri le 
cuesta mucho trabajo 
anotar; anoche venció 
a Angola con un gol.
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Multa el IFE a TV Azteca por omitir spots 
 
Aprueban consejeros sanción económica y ordenan reponer mensajes en Oaxaca 
Guadalupe Irízar 
 
(14 mayo 2010).- El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó aplicar una multa de 12.5 millones de pesos a 
Televisión Azteca por no transmitir 2 mil 713 spots en Oaxaca, entre el 24 de marzo y el 7 de abril pasados. Al filo 
de la medianoche del miércoles, los consejeros -por mayoría de 8 votos a favor y uno en contra- declararon 
fundado el procedimiento especial sancionador contra la televisora, concesionaria de la emisoras XHJN-TV Canal 
9 y XHHDL-TV de Oaxaca. "En términos del artículo 355, párrafo 7 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales vigente a partir del 15 de enero de 2008, el monto de la multa antes referida deberá ser 
pagado dentro del plazo de 15 días siguientes a la legal notificación de la presente determinación", indica el 
acuerdo del IFE. 
 
Agrega que la televisora violó el último párrafo del Artículo 41 de la Carta Magna, así como lo dispuesto en el 
párrafo 2 del artículo 6 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Ordena 
pagar la multa, independientemente de que interponga un recurso de apelación, y advierte que, de no hacerlo, 
notificará del caso a las autoridades hacendarias para que procedan en consecuencia. "La interposición de los 
medios de impugnación, constitucionales o legales en la presente materia, no producirá efectos suspensivos sobre 
la resolución o el acto impugnado", precisa la resolución. 
 
Sobre el monto de la multa a la televisora del Ajusco, votaron a favor los consejeros Leonardo Valdés, Arturo 
Sánchez, Alfredo Figueroa, Macarita Elizondo, Benito Nacif y Marco Baños. En contra, Francisco Guerrero, Marco 
Gómez y Virgilio Andrade. El acuerdo también señala que TV Azteca deberá reponer el tiempo de los spots no 
transmitidos. La emisora XHJN-TV, canal 9 deberá transmitir mil 363 promocionales, y XHHDL-TV Canal 7, mil 
350 spots más. El resolutivo del organismo electoral ordena que la reposición será de acuerdo a una pauta 
elaborada por la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos, y con pleno respeto a la frecuencia y ubicación 
aprobadas por el Comité de Radio y Televisión. 
  
  
  
Ilícito 
  
El IFE aprobó sancionar a TV Azteca por desacatar el Cofipe sobre emisión de propaganda. 
 
- $12.5 millones de multa a la televisora 
- 2,713 spots no transmitidos entre el 24 de marzo y el 7 de abril 
- 1,363 spots debe reponer la emisora XHJN-TV Canal 9 
- 1,350 spots debe retransmitir XHHDL-TV Canal 7 
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Denuncia alianza a presidente del CEE 
Érika Hernández 
 
(14 mayo 2010).- La alianza opositora "Unidos por la Paz y el Progreso" denunció ayer que el presidente del 
Consejo Estatal Electoral (CEE) de Oaxaca, José Luis Echeverría, contrató de manera ilegal los servicios de 
paquetería electoral, publicidad, el Programa de Resultados Preliminares (PREP) y el monitoreo de medios. El 
presidente del PRD, Jesús Ortega; el coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel 
Camacho; y el delegado del PAN en esa entidad, Javier Corral, presentarán un recurso ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación ante la parcialidad del (CEE). 
 
"Mediante asignaciones directas, sin control, tendrá la posibilidad de imprimir más boletas electorales, modificar 
papelería, sesgar el monitoreo y manipular la presentación de los resultados el día de la elección. "Deben frenarse 
de inmediato estas prácticas para que todas las instituciones ofrezcan la debida imparcialidad y transparencia a los 
ciudadanos, cuya participación es determinante para definir el rumbo del Estado y construir condiciones de 
estabilidad política con las que la Coalición se ha comprometido", indica el documento que entregarán al TEPJF. 
 
Detallan que la empresa que que hará el monitoreo es Verificación y Monitoreo; la que elaborará el material 
electoral es Diseño, Reconstrucción y Comunicación; el PREP correrá a cargo del Grupo Proisi, y la impresora de 
las boletas será Litho Formas. Corral afirmó que Echeverría hizo los contratos sin la aprobación del Consejo 
General. Sostuvo que el funcionario electoral rechazó que Talleres Gráficos de México imprimiera las boletas, y 
firmó un contrato con Litho Formas por 6 millones 437 mil 605 pesos. "El Consejo Estatal Electoral nunca fue 
informado debidamente de los procedimientos para las asignaciones. Incluso, en Veracruz se impugnó a la misma 
empresa que también hará allá el monitoreo, y se le acusa de manipulación, comentó el diputado panista. 
 
 
 

Plantea PT reformas en el IEDF 
 
Proponen la creación de 2 nuevas direcciones enfocadas a atender la participación vecinal 
Rafael Cabrera 
 
(14 mayo 2010).- A fin de consolidar la participación del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) en la 
próxima elección vecinal, el dirigente del PT en la Asamblea Legislativa, Adolfo Orive, presentó una iniciativa de 
reformas al Código Electoral capitalino. El documento también propone crear dos nuevas direcciones en el 
Instituto, las cuales estarán enfocadas a atender la Participación Ciudadana y a la Técnica Electoral. La reforma 
busca dar las herramientas necesarias al Instituto para organizar la elección vecinal, del próximo 24 de octubre. 
 
"El Instituto tendrá a su cargo la coordinación del proceso de elección de Comités Ciudadanos y Consejos del 
Pueblo de conformidad con la Ley de la materia", señala la propuesta de reforma al artículo 86 el Código Electoral. 
"Para tal efecto, se encargará a través de sus órganos internos de expedir la convocatoria, de instrumentar el 
proceso de registro, elaboración y entrega del material y documentación para la jornada electiva y de la 
publicación de los resultados en cada colonia". Además, al Instituto se le brindarán las obligaciones de capacitar a 
los integrantes de los comités vecinales que entrarán en operación el 1 de enero de 2011, para que conozcan cuáles 
serán sus obligaciones y labores como representantes de sus Colonias. 
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La nueva dirección de Técnica Electoral que propone la iniciativa, tendrá el objetivo de supervisar el programa de 
capacitación electoral durante los años de elecciones y vigilar los programas de promoción del voto. Durante la 
pasada aprobación de la Ley de Participación Ciudadana, la cual incluye la elección vecinal, la diputada Lizbeth 
Rosas señaló que serían necesarias reformas al Código Electoral para dejar claras las obligaciones y facultades del 
IEDF sobre los comités vecinales. La iniciativa fue enviada por Orive ante la Comisión de Gobierno de la 
Asamblea, a fin de que se analice y se turne a las Comisión de Asuntos Electorales. 
 
  
  
Cooperación electoral 
  
El Instituto Electoral organizará la próxima elección vecinal 
  
· La elección vecinal en el DF se realizará el domingo 24 de octubre. 
 
· Los comités vecinales tendrán la facultad de decidir el destino del 1 al 3 por ciento de los presupuestos 
delegacionales, para obras de servicios y prevención del delito. 
 
· La elección se realizará en las mil 500 colonias del Distrito Federal y cada comité estará integrado por 9 
personas. 
 
 
 

Meten Gabinete a Consejo azul 
Carole Simonnet 
 
(14 mayo 2010).- La mayoría calderonista del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, se impuso ayer para designar 
a casi la totalidad de las 40 propuestas que presentará para consejeros nacionales 2010-2013 durante la Asamblea 
Nacional a celebrarse el próximo 22 de mayo en el Distrito Federal. De estos 40, 15 serán ratificados 
automáticamente y el resto peleará para ser votados ese día, entre un total de 276 propuestas provenientes de los 
estados. Durante la sesión, el líder nacional César Nava puso a votación sin discusión una lista única de los 15 
consejeros "VIP", en la que 12 son claramente afines al Presidente Felipe Calderón. 
 
Entre los designados están la Primera Dama, Margarita Zavala, la actual coordinadora de los diputados panistas, 
Josefina Vázquez Mota; la titular de la Oficina de la Presidencia Patricia Flores, las senadoras, Gabriela Ruiz del 
Rincón y Blanca Judith Díaz y la ex presidenta del PAN-DF, Mariana Gómez del Campo. En la lista de los 25 
aspirantes a consejeros indirectos, elegidos entre un abanico de 71 propuestas sugeridas por todos los integrantes 
del CEN, también se impusieron una mayoría de calderonistas, quienes incluso laboran en el gobierno. 
 
En esta situación están el vocero de los Pinos, Max Cortázar; el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos; el 
titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Juan Rafal Elvira; el funcionario de la Sedesol, Santiago Ardavín; el 
delegado de la SCT en Veracruz, Agustín Basilio de la Vega; la titular de Inmujeres, Rocío García Gaytán; el cónsul 
general de México en Los Ángeles, Juan Marcos Gutiérrez; la titular de la Unidad Coordinadora de Delegaciones 
de la Semarnat, Cecilia Laviada, y el subsecretario de Transportes de SCT, Humberto Treviño Landois. 
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Otros panistas afines a Calderón son el jurídico del PAN, Guillermo Bustamante; el asesor de César Nava en la 
presidencia, Rodrigo Iván Cortes; los diputados federales, Carlos Alberto Pérez Cuevas, Mariela Pérez de Tejada y 
Gabriela Cuevas, la diputada local por Guanajuato, Elia Hernández; los senadores Alejandro González Alcocer y 
Jorge Ocejo, el asambleísta Fernando Rodríguez Doval, así como la coordinadora de los diputados locales del PAN, 
Laura Rojas. 
 
La lista se completa por panistas ligados a otros grupos, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Francisco 
Salazar; el creelista Adrián Fernández, pero quien aceptó recientemente un cargo en la Oficina de la Presidencia; 
el ex diputado federal, Juan José Rodríguez Prats, cercano a Manuel Espino, y Josefina Gutiérrez Arce, suplente 
del senador Ricardo García Cervantes. Quedaron fuera de la selección el diputado federal Javier Corral, y el ex 
secretario de elecciones cercano a Manuel Espino, Enrique Navarro, entre otros panistas. 
 
  
  
Los 15 seguros 
  
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN designó a 15 liderazgos que serán ratificados automáticamente como 
consejeros nacionales en la Asamblea Nacional: 
  
· Margarita Zavala, Primera Dama 
· Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados 
· Patricia Flores, titular de la Oficina de la Presidencia 
· Blanca Judith Díaz, senadora  
· Gabriela Ruiz del Rincón, senadora 
· Mariana Gómez del Campo, ex presidenta del PAN-DF 
· Juan Molinar Horcasitas, Secretario de Comunicaciones y Transportes 
· Jorge Manzanera, ex secretario general adjunto del CEN 
· Jordy Herrera, director de Pemex Gas y Petroquímica Básica 
· Manuel Minjares, subsecretario de enlace con el Legislativo de Gobernación 
· Alfredo Rivadeneyra, secretario general adjunto del PAN para asuntos internos 
· Herbert Taylor, coordinador de Innovación y Desarrollo del Gobierno de Jalisco 
· José Raúl Hernández, representante del Gobierno de Morelos en el DF 
· Alejandra Reynoso, diputada por Guanajuato 
· Rogelio Carbajal, subsecretario de Función Pública 
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Reclama Nava dar protección a candidatos 
 
Advierte diputado: crimen organizado quiere imponer las candidaturas 
Carole Simonnet, Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(14 mayo 2010).- El presidente nacional del PAN, Cesar Nava, exigió ayer a la Procuraduría de Justicia de 
Tamaulipas encontrar a los responsables del asesinato del candidato panista a la alcaldía de Valle Hermoso, José 
Mario Guajardo Varela, su hijo y su sobrino. "El PAN condena estos lamentables hechos y exige el castigo de los 
responsables. Pedimos al Gobernador de Tamaulipas, a la Procuraduría local, la realización de la investigación 
correspondiente", dijo en conferencia de prensa tras enterarse de la tragedia. Ante las amenazas del narcotráfico, 
advirtió, pedirá a la Federación dar protección al candidato a la gubernatura de Tamaulipas, José Julián 
Sacramento, y a varios de sus abanderados en municipios de la entidad. 
 
"Hemos acordado solicitar de las fuerzas federales policiacas el apoyo para la protección de algunos de nuestros 
candidatos, de los que tengamos elementos para suponer que existe algún peligro sobre ellos", dijo. Guajardo fue 
encontrado ayer baleado con su hijo y su sobrino en el interior de su empresa, Agro Industrias Guajardo, en Valle 
Hermoso. Según Nava, el candidato había recibido amenazas. "Todas las circunstancias apuntan a que se trata de 
un crimen perpetrado por integrantes del crimen organizado, de alguno de los carteles asentados en Tamaulipas. 
Sin señalar explícita cuál de ellos podría ser, en abstracto así lo podemos definir. 
 
"Valle Hermoso es una ciudad, es una plaza que lamentablemente en los últimos años ha estado bajo asedio del 
crimen organizado... los enfrentamientos con el crimen organizado son recurrentes en esa zona y las amenazas 
recibidas por nuestros candidatos fueron explícitas en ese sentido", explicó. Indicó que a Guajardo lo "invitaron" 
bajo amenazas a abandonar la candidatura, pero persistió en su decisión de continuar la campaña. Por otra parte, 
Nava anunció que hoy viernes viajará a Valle Hermoso para reunirse con la viuda del candidato asesinado. 
 
En tanto, el diputado panista Carlos Pérez Cuevas advirtió que el crimen organizado quiere imponer los 
candidatos a cargos de elección popular, lo que explicaría la ejecución de Guajardo Varela. "El crimen organizado 
quiere imponer candidatos, quiere imponer quiénes van a ser representantes populares y eso no lo podemos 
permitir", afirmó tras condenar el asesinato del candidato panista. No obstante, Pérez Cuevas aseguró que no 
todos los candidatos han recibido amenazas. "A los que han realmente amenazado, los que han alzado la voz son 
los candidatos o los que pretenden ser candidatos del PRD y del PAN, no así de otros partidos", dijo. 
 
El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, condenó la ejecución de Guajardo Varela. Momentos antes 
de dar por inaugurada la 22 Conferencia Nacional de Procuración de Justicia en Ensenada, pidió a todos los 
procuradores del País hacer valer la ley contra quienes ejerzan la violencia en agravio de los contendientes 
políticos. 
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'Hay mucho dolor; hay mucha tristeza' 
(14 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
VALLE HERMOSO.- La familia Guajardo Adame está sumida en el dolor luego del asesinato de José Mario 
Guajardo Varela, candidato del PAN a la alcaldía de esta ciudad, y de su hijo Luis Mario. Allegados a la familia 
dijeron que Martha Adame, esposa de Guajardo Varela, y sus tres hijas: Martha, María José y Mirele, están 
devastadas por la pérdida de su padre y su hermano mayor. "Estamos en una situación de mucho dolor. Hay 
mucha tristeza", expresó un familiar. 
 
Familiares, amigos y simpatizantes del político empezaron a llegar a los servicios funerarios a las capillas Del Valle 
desde las 18:00 horas de ayer, a pesar de que estaba previsto que los cuerpos estuvieran ahí a la medianoche. "La 
mamá del candidato, Celia Guajardo, está inconsolable. Recibió una noticia devastadora, imagínate, la muerte de 
su hijo y la de su nieto. La familia pasa por una tragedia, es algo muy doloroso", dijo una amiga de la familia. Los 
residentes de esta ciudad manifestaron su indignación e impotencia por la triple ejecución. 
 
"Hay dolor, mucho dolor, coraje y desesperación. ¿Por qué está sucediendo esto, quien está detrás de todo esto? 
¿Qué quieren? ¿Por qué contra la ciudadanía? ¿Por qué llegar a estos extremos? ¿Por qué contra personas 
inocentes? ¿Por qué alterar la tranquilidad en la que vivíamos? ¿Por qué? No hay autoridad, no hay soluciones", 
exclamó un ama de casa. "Lo que acaba de suceder no tiene nombre. Una vez más mueren personas de bien, y 
personas que nos duelen, que duelen porque las conocemos, porque son de nuestra comunidad y porque son seres 
humanos víctimas de la injusticia". 
 
 
 
 
 

'Vamos a cumplir' 
Mauro de la Fuente 
 
(14 mayo 2010).- MATAMOROS.- José Julián Sacramento Garza, candidato del PAN al Gobierno de 
Tamaulipas, lamentó ayer el asesinato del aspirante de su partido a la alcaldía de Valle Hermoso, José Mario 
Guajardo Varela, y aseguró que su campaña no se detendrá. "Lamento y repudio estos hechos violentos y me uno a 
la pena que embarga a la familia Guajardo Adame, a su esposa Martha Adame, a quien expreso mi más sentidas 
condolencias", señaló. Pese al asesinato, dijo, su labor proselitista se reforzará y continuará recorriendo los 
municipios de Tamaulipas rumbo a las elecciones del 4 de julio. 
 
"Hoy más que nunca vamos a fortalecer a la familia y a los ciudadanos tamaulipecos. "Continuaré trabajando de la 
mano con todos los candidatos del PAN y vamos a cumplir nuestro compromiso con los tamaulipecos", dijo 
Sacramento, y agregó que no reforzará su seguridad ni usará vehículos blindados. 
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Un Vistazo 
Efraín Klérigan 

Llegan Ejército y Policía Federal 
 (14 mayo 2010).-  
 Staff 
 
Valle Hermoso.- Efectivos de la Policía Federal, del Ejército y la Marina arribaron ayer a esta ciudad, donde 
recorren las principales avenidas, calles y brechas. Al menos 10 unidades de la PF y ocho de la Defensa Nacional 
recorren el municipio. El reforzamiento de la vigilancia se da tras el asesinado el candidato a alcalde por el PAN, 
José Mario Guajardo Varela, su hijo Luis Mario Guajardo Adame y el empleado Fernando Treviño. 
 

Pide Torre Cantú investigación 
Efraín Klérigan 
  
Ciudad Victoria.- El candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, pidió ayer a las 
autoridades federales y estatales investigar las causas del homicidio del candidato a la alcaldía de Valle Hermoso, 
José Mario Guajardo Varela. "Lamentamos mucho lo ocurrido, pero pedimos que se investigue hasta sus últimas 
consecuencias este doble homicidio", dijo el priista. 
 

 Renuncia panista a candidatura 
 Staff 
  
Reynosa.- Roberto Carlos Rodríguez, aspirante del PAN a una diputación local, renunció ayer a su candidatura, 
luego de asegurar que no están dadas las condiciones para contender. Según Notimex, el panista aseguró que "del 
interior del Comité Municipal del blanquiazul están promoviendo la campaña de su contrincante del PRD", por lo 
que prefiere declinar a participar como abanderado del blanquiazul. 
 
 

Tensiona a Mérida reparto de despensas 
 
Sorprenden panistas a operadores del PRI. Acusa blanquiazul que aspirante a regidor fue 
detenido y amagado por elementos de SSP 
Pedro Diego Tzuc 
(14 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA, Yuc.- A tres días de los comicios, panistas y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
estuvieron a punto de enfrentarse cuando los militantes de blanquiazul sorprendieron a priistas que repartían 
despensas en la colonia Los Reyes, al oriente de la ciudad. Encabezados por la diputada federal Silvia Pérez 
Ceballos y el candidato a diputado local plurinominal, Pedro Couoh Suaste, los panistas descubrieron a cinco 
militantes del tricolor, entre Manuel Bonilla, actual funcionario en el Gobierno de Ivonne Ortega, quienes operan 
para Angélica Araujo, aspirante priista a la Alcaldía de Mérida. 
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En represalia, los policías estatales intentaron llevarse el vehículo conducido por Kirbey Herrera Chab, integrante 
de la planilla de la candidata a la Alcaldía de Mérida, Beatriz Zavala, con el cual persiguieron a la camioneta 
cargada con despensas, pero los panistas lo impidieron. En ese momento hubo jaloneos y empujones entre los 
agentes policiacos y los militantes del PAN, aunque la situación no pasó a mayores. En el operativo intervinieron 
11 vehículos de la policía estatal: dos grúas, cuatro camionetas antimotines y cinco patrullas. 
  
Señalan a Ivonne 
  
La dirigencia estatal del PAN protestó por la arbitraria detención del candidato a regidor Kirbey Herrera Chab por 
agentes de la SSP estatal, y advirtió que con estos hechos la Gobernadora Ivonne Pacheco sigue enrareciendo el 
proceso electoral. "Esta tarde, mientras estaba de visita en un predio particular en la calle 9 entre 30 y 32 de la 
Colonia Los Reyes, el candidato, integrante de la planilla de Beatriz Zavala Peniche, se percató de que había un 
reparto de despensas en la que participaban los ocupantes del vehículo Ford Freestar, placas YXY 3106, con 
propaganda de la candidata del PRI a la Alcaldía, por lo que decidió filmar el hecho pues se trata de un delito 
electoral. 
 
"Al percatarse de que eran filmados, los ocupantes del vehículo se retiraron del lugar con rumbo al Periférico, 
donde coincidieron con una unidad de la policía estatal cuyos elementos de inmediato les prestaron auxilio a la 
altura de la carretera a Tixkokob", detalló. Los policías, a bordo de la unidad 5835, fotografiaron al candidato, lo 
amenazaron con "rajarle la madre" e intentaron bajarlo del vehículo y llevárselo. Luego que vecinos del rumbo y 
otras personas más intervinieron,evitó que los policías se llevaran al candidato del blanquiazul. 
 
Cuando los policía se percataron de que diputados federales panistas prestaban ayuda a Kirbey Herrera Chab, de 
retiraron. El PAN informó que los elementos de la SSP resguardaron la camioneta que transportaba las despensas 
y en la que viajaba el funcionario Manuel Bonilla. 
 
 
 

Exige oposición enviar PF a Yucatán 
Carole Simonnet, Érika Hernández y Pedro Diego Tzuc 
 
(14 mayo 2010).- Los dirigentes del PAN y de los partidos integrados en el DIA exigieron ayer a que la Policía 
Federal (PF) vigile las elecciones del próximo domingo en Yucatán. César Nava, presidente PAN, respaldó la 
petición de la candidata de su partido a la Alcaldía de Mérida, Beatriz Zavala, para que la PF resguarde el orden. 
"Apoyamos la solicitud que ha presentado nuestra candidata en Mérida. Se hace necesaria la presencia de las 
fuerzas federales en Yucatán el día de la jornada electoral, no para prevalecer sobre otro tipo de fuerzas sino para 
actuar coordinadamente", justificó. 
 
"Se trata de que policías federales, estatales y municipales acudan en un operativo conjunto para resguardar la 
seguridad de todos los electores, sin un despliegue excesivo por las ciudades, simplemente estableciendo garantías 
mínimas para que el proceso se desarrolle en civilidad", precisó. Manuel Camacho, coordinador del Diálogo para 
la Reconstrucción de México (DIA), y el presidente del PRD, Jesús Ortega, respaldaron la exigencia del PAN de 
que el Gobierno federal despliegue a la PF en Yucatán. 
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En conferencia de prensa, el diputado panista Javier Corral dijo que en Yucatán el priismo está generando 
violencia para intimidar a los ciudadanos y a los candidatos del PAN y del PRD. Añadió que existen evidencias de 
que la Gobernadora Ivonne Ortega está armando un operativo para generar un clima de hostilidad. "No podemos 
dejar a la Gobernadora que haga lo que quiera en ese proceso", dijo Corral. "Habiendo escuchado la explicación 
del diputado, secundo esa posición", añadió Ortega. 
 
  
Llamado de la iglesia 
  
La Arquidiócesis de Yucatán exhortó a los ciudadanos a participar en las elecciones de este 16 de mayo, de manera 
consciente y responsable. "La ciudadanía ha tenido la oportunidad de ver y de oír las diversas propuestas y ahora 
tendrá la responsabilidad de elegir. Cada elector tiene el derecho y el deber emitir su voto en conciencia", dice un 
pronunciamiento suscrito por el Arzobispo Emilio Berlié y el Obispo auxiliar, José Rafael Palma Capetillo. "Es 
necesario aceptar que, en una sana convivencia democrática, la pluralidad se puede manifestar incluso en el seno 
de una misma familia o comunidad sin que esto signifique un obstáculo para la unidad", dice el texto. 
 
 

Niega Ortega elección de Estado 
Pedro Diego Tzuc 
 
(14 mayo 2010).- MÉRIDA.- La Gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, negó que esté en marcha una elección 
de Estado, pues consideró que a nadie conviene enturbiar los comicios del próximo domingo. "Tratar de empañar 
una elección pudiera contaminar el resto de los procesos. Estamos hablando de la mitad del País. No le conviene ni 
al Presidente de la República, ni a la Gobernadora". expuso. La Mandataria priista rechazó que su Gobierno 
promueva el hostigamiento contra los candidatos del PAN. 
 
"En ningún momento hemos estado tratando de violentar, y mucho menos de generar conflictos. A quien menos 
conviene que haya algún conflicto es los yucatecos". Ortega dijo que pidió al Secretario de Gobernación, Fernando 
Gómez Mont, estar atento a los comicios. "Pedí al Secretario de Gobernación servir de enlace y testigo de lo que 
está aconteciendo", precisó. 
 
 

Corrige empresario: no fui amenazado 
 
Señala confusión en operativo en Zacatecas. Cambia su versión Hugo Díaz, a quien le decomisaron 
autos del PRI en su bodega  
Gerardo Romo y Manuel Vázquez 
(14 mayo 2010).- Corresponsales 
  
ZACATECAS.- El empresario Hugo Díaz Soto, propietario de la bodega en Zacatecas donde el martes fueron 
decomisados 14 vehículos utilizados para la campaña electoral priista en ese Estado, metió ayer reversa a sus 
declaraciones sobre que había sido amenazado con armas para declarar que las unidades fueron enviadas por el 
Gobierno de Nuevo León. 
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"Yo creo que aquí hay una confusión, a mí lo que me intimidó fue que me mostraran tantas armas", dijo ayer el 
empresario en entrevista radiofónica con Adela Micha. ¿Nunca se te amenazó?, le preguntó la periodista a Díaz. "A 
mi persona no me apuntaron, aquí el tema es que sí me mostraron las armas, me las mostraron, todos iban 
fuertemente armados, la mayoría con dos armas, preparados para capturar a un peligroso delincuente". Sin 
embargo, el miércoles, en el DF y arropado por la dirigencia nacional del PRI, el comerciante dijo que que fue 
amenazado con armas para declarar que las unidades fueron enviadas por el Gobierno de Nuevo León. 
 
"Me encontraba presionado por todo lo que (los ministeriales) me estaban mostrando, que eran muchísimas 
armas", relató el jueves Díaz en una improvisada rueda de prensa en el Senado convocada por Jesús Murillo 
Karam, secretario general del tricolor. "Unos iban encapuchados. Me estaban dando el trato de un capo del mayor 
rango. Me sentí muy intimidado". Murillo Karam declaró también en esa ocasión que a Díaz le habían puesto 
armas en la cabeza. 
 
"Le pusieron armas en la cabeza para que dijera eso", dijo el también Senador, a lo que Díaz asintió con la cabeza. 
El martes pasado, el Procurador de Justicia de Zacatecas, Ambrosio Romero, reveló que Díaz había declarado al 
Ministerio Público, durante el operativo, que los autos eran propiedad del Gobierno de Nuevo León. Ayer antes de 
terminar la entrevista, Díaz Soto dijo que tenía miedo luego del operativo del que fue objeto en su propiedad por 
parte de elementos de la Procuraduría estatal. 
  
  
Así lo dijo 
  
"La Procuraduría no puede equivocarse, hicimos nuestro trabajo investigando y persiguiendo el delito. Se 
localizaron 14 vehículos que no acreditaron la propiedad, (el pasado martes) ése fue nuestro trabajo". 
 
Ambrosio Romero, Procurador de Zacatecas 
 
 

Tarda entrega de autos 
Manuel Vázquez y Gerardo Romo 
(14 mayo 2010).- Corresponsales 
  
ZACATECAS.- Un error de "dedo" en el oficio que emitió la Procuraduría General de Justicia del estado, para 
poder liberar las 14 unidades retenidas al comité de campaña del candidato del PRI a la Gubernatura, Miguel 
Alonso, impidió que anoche fueran entregadas al representante legal de la arrendadora Osaka Motors. El error se 
detectó en el número de serie de tres unidades, por lo que un agente del Ministerio Público que iba a realizar la 
entrega al apoderado legal, Eugenio Garza, le notificó que tendrían que esperar a que llegara un nuevo oficio con 
las correcciones necesarias, ya que sólo se había hecho un oficio para todas las unidades, por lo que no se podían 
entregar el resto. 
 
Alrededor de las 20:00 horas de ayer, el equipo de campaña del candidato del PRI, Miguel Alonso, acudió en 
compañía del representante legal de Osaka Motors, al corralón ubicado en el municipio de Guadalupe, donde se 
encuentran las 14 unidades Tsuru, que les fueron retenidas. 
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Tras revisar que las unidades estuvieran en óptimas condiciones y que un notario público diera fe de los hechos, 
les fue notificado del error, por lo que les pidieron esperaran a que llegara el documento con las correcciones. A las 
21:00 horas, el representante legal de Osaka Motors y los priistas que acudieron por las unidades se retiraron, 
anunciando que sería hasta hoy cuando acudirían a la Procuraduría El Procurador, Ambrosio Romero, reconoció 
que los 14 vehículos que fueron decomisados el martes en la propiedad del empresario Hugo Díaz y que eran 
utilizados por el PRI no son robados. 
 
 

Alerta Calderón por autoritarismo 
 
Aboga por economías competitivas. Llama a empresarios a fortalecer democracia y a generar 
empleo en América Latina 
Mayolo López 
 
(14 mayo 2010).- Reunido con los más influyentes empresarios del Continente, el Presidente Felipe Calderón 
advirtió ayer que en América Latina el autoritarismo está "a la vuelta de la esquina". Consideró necesario 
apuntalar la democracia y las instituciones para que el ciudadano encuentre acomodo y su vida adquiera sentido. 
"Porque de otra manera las tentaciones autoritarias están a la vuelta de la esquina, particularmente en América 
Latina. Sé que en mayor o menor medida, hay una preocupación medular por nuestra América Latina. Sabemos 
que es la hora de América Latina, lo compartimos y lo deseamos", planteó. 
 
Al participar en un encuentro de empresarios latinoamericanos y sus hijos, auspiciado por Carlos Slim, Calderón 
indicó que la disyuntiva de América Latina tiene que ver, en política, con regímenes autoritarios, con el control de 
las sociedades en el poder a través de la fuerza o del dinero, no a través del voto libre y la democracia; y con la 
economía, apuntó, con estructuras cerradas, autoritarias e ineficientes. "Y el futuro está, obviamente, definido con 
el polo opuesto: en la política, con la democracia y con instituciones vigorosas y fuertes. En economía tiene que ver 
con economías competitivas capaces de generar empleo, de abrir la puerta a la innovación y capaces de proveer 
satisfactores", argumentó. 
 
Los hombres de negocios y sus hijos ocuparon las mesas dispuestas en el lobby del Museo Soumaya de la inmensa 
Plaza Carso, cuya buena parte de sus instalaciones permanece en obra negra. Custodiados por el Estado Mayor 
Presidencial, desfilaron por la zona ostentosos vehículos BMW, Mercedes Benz y Maserati. Acompañado por su 
esposa, Margarita Zavala, Calderón compartió la mesa de honor con Slim y su hijo, Carlos Slim Domit; con el ex 
Gobernador Miguel Alemán; con los empresarios Gustavo Cisneros, Olegario Vázquez Raña, Joseph Zafra, José 
Pérez Fougal y Ricardo Salinas Pliego. 
 
Los ex presidentes de Brasil, Fernando Henrique Cardoso; de España, Felipe González; de Uruguay, Julio María 
Sanguinetti, y de Chile, Ricardo Lagos, también ocuparon esa mesa. En su discurso, Calderón retomó el 
planteamiento de Cardoso en favor del fortalecimiento institucional para señalar que México trabaja en pos de ese 
objetivo. Lo que sigue ahora, apuntó, es que la democracia sea efectiva, que el ciudadano encuentre sentido a la 
hora de votar, de saberse representado y de tener un sistema político que valga la pena para su vida. 
 
  
  



 
VIERNES 14 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

  
Así lo dijo 
  
"Lo que sigue es que la democracia sea efectiva, que le dé sentido al ciudadano. Porque de otra manera, las 
tentaciones autoritarias están a la vuelta de la esquina en América Latina". 
 
Felipe Calderón, Presidente de México 
  
  
  
"Es tiempo de convertir rezagos en oportunidades, de superar la barrera del subdesarrollo. Es tiempo de 
insertarnos en la sociedad de la tecnología y la información". 
 
Carlos Slim, Empresario 
 
 
 

Se permitió crecer al narco, dice FCH 
(14 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
El Presidente Felipe Calderón aseguró que el fenómeno del narcotráfico se dejó crecer bajo un falso concepto de 
tolerancia y de arreglos implícitos, "como algunos asesores" de su antecesor, Vicente Fox, "han sugerido". "Si 
hubiéramos enfrentado antes a las mafias, cuando el problema empezó a surgir, ya lo habríamos resuelto. Pero se 
le dejó crecer con un falso concepto de tolerancia, de arreglos implícitos -como algunos asesores del Presidente 
Vicente Fox han sugerido- y precisamente por abrirles la puerta y dejarlos entrar a diversas zonas y territorios del 
país se apoderaron de buena parte de su estructura social, e incluso institucional", dijo el Mandatario. 
 
El ex Canciller Jorge G. Castañeda y el ex vocero Rubén Aguilar -funcionarios muy allegados a Fox Quesada- han 
expresado en diferentes ocasiones que la guerra declarada al crimen organizado no ha funcionado. Calderón 
ofreció ayer sendas entrevistas al matutino español El País y a la agencia Reuters, en las cuales abordó el tema del 
combate al crimen organizado. "Además, desde que en 2004 desaparece en Estados Unidos la prohibición de 
venta de armas de asalto, creció de manera muy importante el poder bélico de los cárteles. Lo cual lleva a mayor 
poder de confrontación con otros cárteles y con las autoridades. Nosotros hemos decomisado en tres años algo así 
como 75 mil armas, de las cuales más de 40 mil son rifles de asalto, unas 5 mil granadas, ocho millones de 
cartuchos, lanzamisiles, un arsenal capaz de armar a un Ejército", apuntó en la entrevista con el diario español. 
 
A la pregunta de si hay una fecha para terminar con la guerra declarada al crimen organizado, el mandatario 
aclaró que ésta sera "una batalla muy larga y muy cruenta. Va a implicar mucho tiempo, mucho dinero y, por 
desgracia, va a implicar, muchas vidas humanas. Pero es una batalla que hay que librar y que unidos vamos a 
ganar". Tras sostener que el Gobierno mantendrá la estrategia de combate al narcotráfico pese a la creciente 
violencia, Calderón dijo a Reuters que lo que ha fallado es la percepción que se tiene sobre la guerra al crimen 
organizado. "El número de muertes que hay impacta mucho, sobre todo la manera violenta en la que actúan los 
cárteles y sé que eso genera una percepción negativa en la gente", dijo Calderón. 
 
"La única batalla en la que reconozco que no vamos avanzando bien es en la de la percepción", acotó. 
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Ubica Galván narcorruta en Edomex 
Arturo Espinosa 
(14 mayo 2010).- Corresponsal 
  
TEJUPILCO.- El Secretario de la Defensa, Guillermo Galván Galván, dijo ayer que en el sur del Estado de México, 
en los límites con Michoacán y Guerrero, opera un corredor para el tráfico de drogas. El titular de la Sedena 
reconoció la existencia de este paso natural de drogas durante la inauguración del Campo Militar 22, ubicado en 
San Miguel Ixtapan, en el municipio de Tejupilco. "La necesidad de establecer esta unidad aquí, en San Miguel 
Ixtapan, es resultado de un análisis de la actuación que se vive en esta entidad. Toda vez que el narcotráfico ha 
empleado este corredor natural para conectarse con otras regiones de estados limítrofes y llevar drogas ilícitas. 
 
"Ahora contaremos con efectivos militares acordes para combatir este flagelo de la sociedad, que intenta 
arraigarse en esta área y acrecentar sus actividades delictivas, que incuestionablemente dañan a la sociedad", 
destacó. Comentó que la dependencia a su cargo atenderá la demanda de Seguridad Pública que tienen los 
mexiquenses. "Estimamos garantizar un despliegue oportuno en aquellas áreas que confrontan situaciones de 
riesgo por la injerencia del crimen organizado en las poblaciones", agregó Galván. 
 
La zona sur del Estado, que toca de lado a lado los límites de Guerrero y Michoacán, es una franja territorial 
conformada, principalmente, por los municipios de Tlatlaya, Tejupilco y Luvianos, aunque también hay señales 
del crimen organizado en Ixtapan de la Sal y Valle de Bravo. El Edil de Tejupilco, Isael Villa, reconoció que si el 
Ejército decidió instalarse en esta demarcación es porque detectaron algo. "Probablemente hay personas de los 
estados vecinos de Michoacán y Guerrero, y que sean los que hagan cosas aquí, o como dijo el secretario federal, la 
utilicen de trasiego para algunas operaciones. Si ellos lo dicen es porque encontraron pruebas y tienen elementos 
para sustentarlo", consideró el Alcalde. Durante el evento, el Gobernador Enrique Peña reconoció la labor del 
Ejército y reiteró la colaboración del Gobierno mexiquense con el Federal en materia de Seguridad Pública. 
 

Reducen subsidio para juicios orales 
 
Recortan presupuesto a Estados para reforma judicial. Darán a entidades sólo 199 millones de los 
700 millones previstos inicialmente 
Abel Baraja 
(14 mayo 2010).- Enviado 
  
ENSENADA.- Procuradores de justicia del país se inconformaron ayer con el Gobierno Federal, al enterarse que 
un subsidio para implementar en los estados el nuevo sistema de justicia oral y acusatorio, ascenderá a 199 
millones de pesos y no a 700 millones de pesos, como aseguran algunos que era el compromiso. De acuerdo con 
procuradores consultados, la Federación había acordado con anticipación apoyar en 2010 a las entidades con un 
subsidio que sería dividido en partes iguales para las Procuradurías y los Tribunales Superiores de Justicia locales. 
 
Francisco Alor Quezada, Procurador de Quintana Roo, dijo anoche en entrevista con REFORMA que si bien la 
mayoría de los gastos para echar a andar el nuevos sistema de justicia correrá por cuenta de cada estado, en 
realidad las expectativas eran mayores con respecto a esta aportación federal. "Donde hubo la controversia es que 
nos avisaron que hay 199 millones de pesos, cuando procuradores que están aquí sentados dijeron 'es que a mí me 
habían dicho que eran 700 millones' y preguntamos ¿quién le dijo a usted? 'a mí me lo dijeron en la Cámara de 
Diputados' y otro dijo 'es que son 500 millones' '¿y a usted quién se lo dijo?' 'otros diputados'. 
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"La cantidad que sea no alcanza, a muchos les causó sorpresa... Estamos hablando de 2010 nada más, pero 
hipotéticamente hablando de que fueran 199 millones de pesos y quisiéramos acceder ahorita al recurso, iniciar a 
instalar la primera fase del sistema de justicia penal, no alcanzarían más que 6 millones de pesos por estado. "Hay 
inconformidad, pero una inconformidad de que aclaren cuál es la cantidad y que además, como es un subsidio que 
se termina en el 2010, se propuso que se prorrogue y en su caso se sume el 2010 con el 2011, en caso de que no se 
pueda ejercer, porque hay dudas de cuánto realmente es", indicó. Alor explicó que hay 28 estados que no han 
accesado a la solicitud para aplicar el subsidio. 
 
  
Explican ley de extinción 
  
El Procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera, afirmó que iba a exponer a los procuradores la 
experiencia capitalina en materia de extinción de dominio. Mancera informó que en la Ciudad de México -que es, 
junto con Chihuahua, la única entidad que cuenta con una norma especial para quitarle los bienes al crimen- 
suman ya 35 juicios de extinción, algunos ya con sentencia. 
 
 

Estrena criterio la Corte 
Víctor Fuentes 
 
(14 mayo 2010).- La Suprema Corte de Justicia estableció que los medios de comunicación no pueden ejercer 
censura previa sobre el contenido de las inserciones, ni están obligados a verificar la veracidad de lo que afirman 
quienes las adquieren. A la vez, resolvió que los medios tienen deberes de cuidado en la venta de espacios para 
inserciones pagadas, y de no cumplirlos, deberán responder ante tribunales por el daño moral causado a terceros. 
Por 3 votos contra 2, la Primera Sala de la Corte otorgó a Grupo Reforma un amparo en el que ordena a la Cuarta 
Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal revisar de nueva cuenta la demanda de una 
persona mencionada en 2 esquelas, que en realidad no había fallecido. 
 
Las esquelas fueron pagadas por la "Asociación de VIH Unida", y la persona mencionada acusó al periódico de 
daño moral. En la sentencia dictada el miércoles, los ministros Olga Sánchez, José Ramón Cossío y José de Jesús 
Gudiño crearon un "estándar Constitucional" por el que los medios de comunicación tendrán dos obligaciones: 
  
Solicitar al contratante de la inserción, los datos básicos de identificación del responsable, y cerciorarse de que el 
texto publicado efectivamente corresponde en sus términos con aquél entregado por el cliente. A fin de que en 
caso de afectación a terceros, estos tengan elementos para actuar en tribunales contra el responsable. "La 
responsabilidad que puede generarse con motivo del ejercicio de la libertad de imprenta es de carácter posterior y 
no a priori, pues es hasta el momento en que se actualiza dicha libertad, al divulgar determinada información, que 
en un caso como el que ahora nos ocupa puede incidir afectando los derechos de terceros, más no de forma 
anterior a la circulación de tales ideas", dice el fallo. 
 
La Cuarta Sala Civil del TSJDF deberá analizar de nuevo el caso bajo los lineamientos fijados por la Corte, y con 
libertad de jurisdicción, resolver si condena o absuelve a Grupo Reforma. Los ministros Arturo Zaldívar y Juan 
Silva votaron en contra. Zaldívar afirmó que el amparo debía concederse a Reforma "de manera lisa y llana", es 
decir, absolver totalmente al diario. 
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Aboga Cardoso por instituciones 
Mayolo López 
 
(14 mayo 2010).- El ex Presidente brasileño Fernando Henrique Cardoso consideró que un factor clave para 
fortalecer el desarrollo de un País es perseverar en la consolidación de las instituciones. "La educación sigue 
siendo la pieza fundamental, la creatividad, la innovación, la tecnología, la biotecnología, las nuevas formas de 
producción de energía, todo eso está ahí por hacerse todavía. 
 
"Sabemos cuáles son, además de la educación, la infraestructura; además de la infraestructura la creatividad, la 
innovación. Pero hay uno, y yo voy a terminar con eso, que me parece que no podemos olvidarlo nunca, que es la 
consolidación de las instituciones: las reglas, la democracia, la creación de un ambiente en el cual realmente uno 
puede confiar en el otro, confiar en el contrario. Y esto, voy a decirles francamente, no está asegurado en América 
Latina", aseveró. 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Emilio Gamboa, incombustible 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(14 mayo 2010).- El 13 de mayo de 2009 Carmen Aristegui difundió la entrevista hecha días atrás al ex 
presidente Miguel de la Madrid, en que éste puso en su lugar a su sucesor. Justamente un año después, la 
prestigiada periodista recibió su merecido: una vez más, el Premio Nacional de Periodismo, otorgado por un 
jurado de periodistas y ciudadanos seleccionados a su vez por el Consejo del Premio, integrado sobre todo por 
rectores universitarios de todo el país. 
 
Desde Londres, donde entonces se hallaba, Carlos Salinas procuró controlar los daños generados por la sinceridad 
de su antecesor. Envió un impertinente reproche postal a la entrevistadora e hizo que el entrevistado se 
desmintiera a sí mismo, aunque para ello se autoagraviara también. En la persuasión a la familia De la Madrid 
para acallar e infamar a su jefe contó la influencia que conserva ante el que fuera su secretario particular en la 
Presidencia, Emilio Gamboa Patrón, quien telefoneó al ex Presidente no precisamente para sólo saludarlo. 
 
En ese cargo, de 1982 a 1988, Gamboa Patrón aprendió la política palaciega cuya práctica tanto éxito le ha 
proporcionado y hoy lo tiene en la antesala de la presidencia del PRI. Para llegar a ella con un mínimo de 
formalidad aceptó hacerse cargo de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), uno de los 
tres sectores, el popular, que aún integran formalmente al partido que está dominado por un pequeño grupo de 
gobernadores y coordinadores parlamentarios, en funciones o que, como Gamboa, lo fueron hasta apenas hace 
unos meses. 
 
Gamboa no ha ganado una elección ciudadana y sin embargo fue ya senador y diputado, y líder de su bancada en 
San Lázaro. Ducho en negociaciones y maniobras no siempre apegadas a la legalidad para ascender al poder, 
conservarlo y ensancharlo, por primera vez hace campaña para llegar un cargo. Pero la hace sin adversario al 
frente, como candidato único a fin de que no haya batallas para las cuales no habría tropas. Porque la CNOP es el 
más difuso, el menos asible de los sectores priistas. Su base más ancha, la más sólida, es la endeble federación 
burocrática (la FSTSE), tan debilitada por la gran fractura que le infligió Elba Esther Gordillo que su líder 
permanente, Joel Ayala, quien fue senador y varias veces diputado federal, hoy lo es de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, un órgano con menores capacidades y competencias que cualquier Congreso estatal. 
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Gamboa llegará al liderazgo priista sin siquiera los títulos de quienes serán sus predecesores inmediatos. Si 
contamos sólo a los que han encabezado al PRI durante la alternancia, tenemos que Dulce María Sauri Riancho, 
Roberto Madrazo y Beatriz Paredes habían gobernado a sus estados, y adquirido con ello la experiencia del trato, 
por distante que fuera, con la gente de verdad, con los ciudadanos de a pie. Gamboa en cambio se ha movido sólo 
en las vastas oficinas de la alta burocracia, en los restaurantes de lujo, en los pasillos del poder, en los lugares de 
recreo. Eso imprime un carácter que será el estilo que imponga al PRI cuando se le coloque en la presidencia 
partidaria a fin de que organice el certamen, como el suyo con cartas marcadas, para escoger el año próximo al 
candidato que logre reponer al PRI en Los Pinos en 2012. 
 
Audaz secretario de un Presidente débil, Gamboa adquirió facultades de tal rango que se le llamaba, no en son de 
broma, el vicepresidente de la República. Aprovechó esa circunstancia para favorecer a Carlos Salinas de Gortari 
en el proceso anímico y político que condujo a De la Madrid a hacerlo su heredero. Y Salinas retribuyó con creces 
el servicio: lo nombró sucesivamente director general de órganos del Estado tan relevantes como el Infonavit y el 
IMSS y terminó designándolo secretario de Comunicaciones y Transportes. Responsable de los aeropuertos en un 
momento que marcó el auge de transportación de droga por aire -el apogeo del Señor de los Cielos, nada menos-, 
fue también el encargado de llenar la piñata de fin de sexenio para los concesionarios de radio y televisión más 
importantes, que de esa manera sellaron su pacto con Salinas (y con su intermediario, Gamboa). 
 
Aunque a la hora del conflicto entre Salinas y Zedillo Gamboa tomó partido por el segundo, que lo mantuvo en los 
altos cargos a que se había acostumbrado, y Salinas lo consideró traidor, han hecho las paces después, quizá 
explicada la extraña propuesta que, según Salinas mismo, le hizo el ex presidente Echeverría. Lo visitó tras el 
asesinato de Luis Donaldo Colosio para sugerir que el candidato sustituto fuera Gamboa. 
 
Antes que Gamboa, sólo Alfonso Martínez Domínguez pasó por la CNOP previamente a presidir el PRI. Además de 
ese antecedente, la vulgaridad de su trato en confianza los asemeja también. La de Gamboa quedó manifiesta en 
una conversación con Kamel Nacif, tan célebre como la sostenida entre ese empresario y el gober precioso Mario 
Marín. Metido Nacif en problemas conyugales, le fueron grabadas sus conversaciones, de entre las cuales 
sobresalió una en que participaron los senadores Gamboa y Fidel Herrera, éste para aproximarse a la generosidad 
con que el empresario patrocinaba candidaturas y Gamboa para tratar asuntos de alta importancia legislativa. 
Hablaron en cabroñol, como bautizó el también laureado Carlos Monsiváis a la parla con que se expresa la 
ruindad: "Papito, ¿dónde andas, cabrón?", inquirió cariñoso Gamboa antes de prometer que cierta ley en curso "va 
pa'tras", porque "lo que tu digas, cabrón". 
 
Cajón de Sastre 
  
El gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso, fracasó en su intento de eliminar de la contienda 
electoral a su presunto correligionario panista Martín Orozco Sandoval, antaño su amigo y colaborador. Ayer el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió a favor del candidato panista designado a dedo por 
el comité nacional, contra la voluntad del gobernador, el juicio de pro- tección de los derechos políticos-
ciudadanos de Orozco Sandoval. Se pretendió impedir su postulación mediante una orden de aprehensión que, sin 
embargo, quedó sin efectos por un amparo cuyo alcance fue reforzado por la decisión de la justicia electoral. Con 
Orozco Sandoval en la escena, aunque con una semana de retraso, se hará más diáfana que nunca la relación entre 
Reynoso y el candidato priista Carlos Lozano de la Torre. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(14 mayo 2010).- MIENTRAS las autoridades federales proclaman que la guerra contra el narco va viento en 
popa, las "verdades" oficiales se topan de frente con el duro muro de la realidad en el Norte del país. 
 
LA EJECUCIÓN en Tamaulipas del candidato panista a la alcaldía de Valle Hermoso, José Mario Guajardo, es la 
manifestación más reciente -y seguramente no la última- de un país infestado por el virus del crimen organizado. 
 
LA GRAVEDAD del mal salta a la vista: ejecuciones, secuestros, robos de autos, víctimas inocentes quesque del 
fuego cruzado y, por si fuera poco, cuerpos policiacos e instituciones infiltradas por el narco ¡hasta la médula! 
 
PESE A TODO ESTO el optimismo gubernamental no tiene límites: ayer Felipe Calderón salió con que, en la lucha 
contra el narcotráfico, en la única batalla que no se avanza es en la de la percepción. 
 
SERÍA INTERESANTE saber qué "percepción" tendrán de la euforia presidencial las viudas y los hijos de las 
víctimas de esta guerra sin fin. 
 
  
  
VAYA OPORTUNIDAD de oro la de César Nava para sacudirse el sobrenombre de Pinocho. 
 
ALGUNOS panistas recuerdan cómo al apostador ex alcalde de Atizapán Gonzalo Alarcón se le llenaba la boca a 
principios de año cuando entregaba su nueva tarjeta de presentación. 
 
EN EL CARTONCILLO se leía "Asesor de la Presidencia Nacional". Es decir: de Nava. 
 
LA COSA ESTÁ en saber qué dice el jefe albiazul: después del escándalo por andar jugando con el presupuesto 
municipal... ¿Alarcón es o no es su asesor? Es pregunta al azar. 
 
  
  
¿ALGUIEN SABE qué fue del caso de los Monreal? 
 
A UN AÑO de que el calderonismo prendió la hoguera en la plaza pública para quemar al senador Ricardo 
Monreal y a sus hermanos por supuestos vínculos con el crimen organizado... no quedan ni cenizas de ese asunto. 
 
EN TODO este tiempo la PGR ni siquiera giró un solo citatorio como tampoco aprovechó la licencia solicitada por 
el propio senador para que se aclarara el punto. 
 
ES MÁS, no hubo autoridad que le pusiera pero al registro de David Monreal como candidato del PT a la 
gubernatura de Zacatecas, con todo y que la mariguana encontrada en la bodega de los Monreal supuestamente 
tenía que ver con ellos. 
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¿A POCO aquello fue una operación preelectoral para debilitar sus posibilidades y dejar que el PRI y el PRD se 
repartieran un pastel que, por lo visto, tiene relleno de lodo? 
 
  
  
LA LABOR de Felipe Calderón es altamente valorada e, inclusive, merecedora de un premio. En serio, no es 
broma. 
 
EL PRESIDENTE es uno de los 24 candidatos al "Alumni Achievement Award 2010", que entrega la Kennedy 
School de la universidad de Harvard, desde 1997, a sus ex alumnos más destacados. 
 
PARA SER nominado al premio se debe "haber hecho una contribución significativa para mejorar la condición 
humana a nivel local, estatal, nacional o internacional", o bien representar "una diferencia sustancial para la gente, 
las organizaciones o los gobiernos". 
 
SÓLO HAY dos mexicanos en la lista de candidatos: además de Calderón aparece Javier Treviño Cantú, actual 
secretario de Gobierno de Nuevo León. 
 
HOY SE SABRÁ si alguno de los dos hace la chica ante uno de los candidatos que se perfila como favorito: Ban Ki 
Moon, secretario general de Naciones Unidas. 
 
 




